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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Alertan contra discriminación 
La pobreza y el color de piel son los principales factores de discriminación en México, de 
acuerdo con Daniel Ponce Vázquez, director nacional adjunto de divulgación del Consejo 

Nacional para Prevenir la Discriminación (CONAPRED), quien destacó que no hay estado 
en el país que no excluya. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Violenta orden federal, gobierno estatal en caso del teleférico 
Al menos unas seis personas continúan laborando en la torre ubicada en la 12 oriente y 

privada 6 norte del transbordador, pese que el Segundo Tribunal Colegiado en materia 
Administrativa resolvió en el recurso de revisión 128/2013, la suspensión definitiva de la 
obra denominada teleférico en todas sus torres. (Heraldo) 

   

 

 

Modernidad y firmeza: ASE 

Durante 2013 la Auditoría Superior del Estado (ASE), duplicó el número de 
Procedimientos Administrativos de Determinación de Responsabilidades, por lo que se 
multó a 819 sujetos obligados por desvío de recursos públicos. (Síntesis) 

  

 

 

En ridículo quedaron los morenovallistas: Escorza 
El diputado del PRI Edgar Salomón Escorza calificó al Congreso y al Poder Ejecutivo de 
“hacer el ridículo” por aprobar el pasado 12 de septiembre la Ley Estatal del Agua y 
derogar el artículo 108 bis en la sesión pública de este jueves, luego de que la justicia 

federal le otorgara a los ciudadanos amparos en contra de la ley debido a su 

inconstitucionalidad en el artículo 108 bis. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Se acabó el cabildeo de los góber's para el PEF: Márquez 
Este año no habrá pasarela de gobernadores en la Cámara de Diputados buscando 
recursos adicionales para sus estados, pues se le dará prioridad a los proyectos que ha 
presentado el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, reveló el diputado federal 

del PRI, José Luis Márquez Martínez. (Cambio) 
  
 

 

A la baja exportaciones de Volkswagen de México 
Las exportaciones de la armadora Volkswagen de México registraron una baja de 14.8 por 
ciento en el periodo enero-octubre de este año, en comparación con el mismo lapso de 
2012, informó la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). (Milenio digital) 

  
 

 

Sin investigar, la PGJ detiene a 5 personas a Guadalupe Victoria 
Al menos medio centenar de habitantes del municipio de Guadalupe Victoria se 
manifestaron este miércoles por la mañana frente a Casa Aguayo, donde se encuentran 
las oficinas de la Secretaría General de Gobierno, sin que fueran atendidos por algún 
funcionario. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Confirma TEPJF triunfo de Puebla Unida en Zacatlán y Cuetzalan 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó el triunfo de la 
Coalición Puebla Unida en Zacatlán, Cuetzalan del Progreso y Tételes de Ávila, 
ayuntamientos en los que la Coalición 5 de Mayo se inconformó por el resultado de la 
elección del 7 de julio. (e-consulta) 

 

 

 

 

RMV y secretaria federal de Salud recorren hospital general de San Andrés 
Cholula 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, la titular de la Secretaría de Salud del 
Gobierno Federal, Mercedes Juan López y el secretario de Salud en el estado, Roberto 
Rivero Trewartha, recorrieron el Hospital General de San Andrés Cholula, previo a la visita 
del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para su inauguración. (P. digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Con coordinación de los 3 órdenes de gobierno se transforma el estado 

http://impreso.milenio.com/
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Con la participación de los tres órdenes de gobierno, la secretaria federal de Salud, 
Mercedes Juan López y el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, inauguraron el 
Centro de Salud de Servicios Ampliados (CESSA) y el Centro Integrador de Servicios 
(CIS) -número 17 del estado-, con una inversión conjunta de 39 millones 129 mil 840 
pesos. (Contraparte) 

 
 

 

 

 

 

 

 

Diputados fijarán tarifas de agua potable en Puebla 
Por unanimidad, el Congreso de Puebla aprobó  la iniciativa del gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas para regresar al Legislativo la facultad de regular las tarifas de agua potable, 
servicio que está en proceso de concesión para el municipio de Puebla. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Ablanda CNTE a Gobernación 
La CNTE logró un acuerdo con Segob que limita al INEE en evaluación y contratación de 
maestros, quienes participarían en el diseño de sus evaluaciones. (Reforma) 

  
 

 
Enmienda la corte fallo que liberó a Caro 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación enmendó el fallo de un tribunal que en agosto 

otorgó un amparo que permitió la liberación de Rafael Caro Quintero y ordenó emitir una 
nueva sentencia contra el narcotraficante por el homicidio, en 1985, del agente de la DEA 
Enrique Camarena Salazar. (El Universal) 

 
 

 

 

¿Un avión? Ya tiramos 30 del narco: Maduro 
El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, afirmó que han sido derribados 30 aviones 

supuestamente vinculados al narcotráfico en aplicación de la Ley de Control para la 
Defensa Integral del Espacio Aéreo, norma aprobada en mayo del año pasado. (Milenio 
digital)  

  
 

 

la producción a extranjeros: PEMEX 
El diseño final de los contratos propuestos por el gobierno del presidente Enrique Peña 
Nieto para permitir la participación de empresas privadas en la industria petrolera está en 

manos del Congreso, afirmó este miércoles Emilio Lozoya Austin, director general de 
Petróleos Mexicanos (Pemex). (La Jornada) 

  
 

 

“Reforma hacendaria no inhibe la inversión” 

El Secretario de Hacienda advirtió que el déficit de 1.5% para el próximo año permitirá 
aumentar la inversión pública en más de 30 por ciento, rechaza que el déficit público 

propuesto sea el más alto de los últimos 15 años. (El Economista Digital) 
  
 

 

La Crónica de Hoy premia a cuatro mexicanos ejemplares 
Se hizo ya una feliz costumbre condecorar valores y semblanzas, en medio de viajes 
nostálgicos y de anécdotas de hombres notables, pero de carne y hueso. Por que aun 
entre aplausos, siempre ganó la sencillez Por cuarto año consecutivo, el Consejo Editorial 
de La Crónica de Hoy premió a quienes han apostado por la innovación, creatividad y 

generosidad en sus campos de trabajo. (Crónica Digital) 
  

 
 

 

El berrinche es ahora del PRD; reforma político-electoral 

El PRD en el Senado se levantó de la mesa de negociación de la reforma político-electoral, 
en rechazo a las versiones periodísticas en Estados Unidos sobre un supuesto acuerdo 
entre el presidente Enrique Peña Nieto y la dirigencia del PAN para aplicar toda la gama 

de contratos petroleros en la reforma energética que se procesa en esa instancia 

legislativa. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Ayuntamiento de Puebla se compromete a reducir 80% los baches 
El ayuntamiento se comprometió a disminuir en 80 por ciento la presencia de baches en la cuidad al finalizar el 

presente año, toda vez que fue ampliado una partida presupuestal de 20 millones de pesos, informaron 
autoridades municipales. Durante el inicio del programa "caza baches" en la colonia Volcanes, el alcalde Eduardo 
Rivera Pérez, informó que la inversión global en este año será de 120 millones de pesos y garantizó abordar el 
problema tanto vialidades primarias como en juntas auxiliares. Con el incremento de 13 a 33 cuadrillas en 

funcionamiento a diario y la finalización del periodo de lluvias, se tiene previsto atender mil baches cada 24 horas.   
(Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3184210.htm   

 

 
 

E-CONSULTA 

 Ayuntamiento de Puebla reconoce labor de José Alejandro Solalinde 
El Ayuntamiento de Puebla, encabezado por el Alcalde Eduardo Rivera Pérez, hizo entrega del Premio Juan de 

Palafox y Mendoza al Pbro. José Alejandro Solalinde Guerra, Coordinador de la Pastoral de Movilidad Humana 
Pacífico Sur del Episcopado Mexicano y Director del Albergue Hermanos en el Camino. El Edil capitalino apuntó 
que el Premio Juan de Palafox y Mendoza es uno de los reconocimientos más importantes que puede otorgar la 

ciudad en materia de labor comunitaria y derechos humanos. (E-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-11-06/ciudad/ayuntamiento-de-puebla-reconoce-labor-de-jose-alejandro-
solalinde  

 
E-CONSULTA 

 Edil encabeza programa intensivo de bacheo 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez encabezó el programa de caza baches integrado por 33 brigadas que tienen la 

misión de reparar en promedio mil baches por día. En el evento celebrado en la colonia Volcanes, el edil comentó 
que la inversión supera los 110 millones de pesos, aplicando actualmente 20 millones, para lograr que en 
diciembre estén cubiertos la mayoría de desperfectos en la ciudad. (Genaro Munguía) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-11-06/ciudad/edil-encabeza-programa-intensivo-de-bacheo  

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 No se desatiende problema de baches, afirma edil de Puebla 
El Ayuntamiento de Puebla, anunció una ampliación presupuestal, con la finalidad de fortalecer el programa de 

bacheo en las calles y pavimentos de la capital poblana. El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez,  
anunció que ante el atípico incremento de lluvias registradas por la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), se 
ha autorizado una inversión de 120 millones de pesos, de cara a la última etapa de la Administración Municipal. 
Lo anterior, aseveró Rivera Pérez, se adiciona a la histórica cifra de más 300 millones de pesos destinados para la 
atención a los baches que se presentan en las calles de la ciudad, al mismo tiempo que anunció, la ampliación a 
33 brigadas “cazabaches” para trabajar en los diversos puntos de la ciudad, de los 13 actuales. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46096:no-se-desatiende-problema-de-

baches-afirma-edil-de-puebla&Itemid=125  
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Anuncia Rivera 120 mdp más para programa de bacheo 
El ayuntamiento de Puebla anunció que fueron 300 millones de pesos los que se destinaron para el Programa de 

Bacheo que se continúa aplicando en la capital, para esta última etapa que finalizará con el cierre de 
administración se destinará una inversión de 120 millones de pesos más para culminar este programa. Las 
autoridades municipales manifestaron que la administración inició con 13 brigadas Cazabaches, hoy se han 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3184210.htm
http://www.e-consulta.com/nota/2013-11-06/ciudad/ayuntamiento-de-puebla-reconoce-labor-de-jose-alejandro-solalinde
http://www.e-consulta.com/nota/2013-11-06/ciudad/ayuntamiento-de-puebla-reconoce-labor-de-jose-alejandro-solalinde
http://www.e-consulta.com/nota/2013-11-06/ciudad/edil-encabeza-programa-intensivo-de-bacheo
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46096:no-se-desatiende-problema-de-baches-afirma-edil-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46096:no-se-desatiende-problema-de-baches-afirma-edil-de-puebla&Itemid=125
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incrementado a 33 equipos que recorrerán diferentes puntos de la ciudad haciendo trabajos de bacheo, destacó el 
presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65625anuncia-rivera-120-mdp-más-para-programa-de-
bacheo#.UntdCOWv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Define Puebla estrategia ante migración policiaca 
Será a finales de esta semana cuando el Ayuntamiento de Puebla informe cuál será la estrategia que aplicará la 
Secretaría de Seguridad Pública al dejar de contar –desde el pasado 4 de noviembre– con 203 policías que 
regresaron al mando estatal. El presidente de la Comisión de Seguridad del cabildo poblano, José Luis Carmona, 
adelantó que una de las opciones que se analiza es emitir una convocatoria para la contratación de policías y con 

ello suplir el vacío. “Estamos analizando el tema, espero que este jueves o a más tardar el viernes pueda dar una 
postura como presidente de la comisión, lo que estamos buscando es la mejor opción para los poblanos y no dejar 
sin elementos la capital”, declaró a la prensa. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/define_puebla_estrategia_ante_migracion_policiaca#.Unrl7OWv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

SINTESIS 

 Se realiza segundo día de foro 
Durante el segundo día del Foro Ciudadano 'Bienestar Social y Servicios Públicos' se trataron los temas: 
'Importancia de la Participación Ciudadana en el Desarrollo Municipal' y 'Para Construir una Ciudad con Equidad: 
Mujeres'. Desde la visión del Presidente Municipal Electo, Tony Gali, para formar un buen gobierno es 

fundamental la inclusión de todos los sectores de la población para poder atender sus necesidades de manera 
eficiente y eficaz con soluciones efectivas. Con una asistencia superior a las 500 personas -en el foro de la 
mañana y la tarde- especialistas, académicos, representantes sociales y público en general presentaron sus 
propuestas que serán analizadas y evaluadas para tomar lo mejor de ellas e integrarlas en las acciones de 
gobierno y de política pública en la próxima administración municipal que inicia a partir del 15 de febrero de 

2014. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/71333/se-realiza-segundo-dia-de-foro/puebla  
 

SINTESIS 

 Buscará Gali inversión histórica 
El Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali, aseguró que buscará invertir más de 700 millones de pesos 
en obra pública, teniendo como objetivo trabajar en las zonas con mayor vulnerabilidad en la capital. En 
entrevista, luego de asistir al Informe de labores de David Villanueva, Auditor Superior del Estado, el Alcalde 

Electo señaló que en las reuniones sostenidas con diputados federales tanto el Presidente Municipal, Eduardo 
Rivera y él, entregaron proyectos ejecutivos de alto impacto social que podrían implementarse en su primer año 
de gobierno. Destacó que gestionará recursos para la construcción de Centros Integradores de Servicios, 
equipamiento de Centros de Salud, la construcción del Cuartel Metropolitano de Policía y obras de pavimentación 
con concreto hidráulico. (Redacción) 

http://sintesis.mx/articulos/71326/buscara-gali-inversion-historica/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Superar el techo presupuestal para el municipio, plantea Gali 
El alcalde electo Tony Gali Fayad señaló que continuará reuniéndose con los legisladores y que espera que para el 
13 o 15 de noviembre esté listo un proyecto de presupuesto para el municipio de Puebla. Entre tanto, el alcalde 
electo continuará con las reuniones con los legisladores para cabildear mayores recursos para el municipio de 

http://www.ngpuebla.com/puebla/65625anuncia-rivera-120-mdp-más-para-programa-de-bacheo#.UntdCOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65625anuncia-rivera-120-mdp-más-para-programa-de-bacheo#.UntdCOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/define_puebla_estrategia_ante_migracion_policiaca#.Unrl7OWv5KY
http://sintesis.mx/articulos/71333/se-realiza-segundo-dia-de-foro/puebla
http://sintesis.mx/articulos/71326/buscara-gali-inversion-historica/puebla
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Puebla, para su primer año de gobierno. Entre los temas que le interesan al alcalde electo está la construcción de 
los Centros de Salud (Cesas) y el Centro Integral de Servicios (CIS) de la Resurrección, además de que se 
realizarán inversiones en los seis centros escolares de la ciudad, a través del programa 3 por 1. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114462  
 

 
 

CAMBIO  

 Busca Gali 300 millones extras para Puebla en 2014 

El alcalde electo Antonio Gali Fayad se reunirá este día con la fracción parlamentaria del PAN en la Cámara de 

Diputados, para gestionar el presupuesto de la Angelópolis para 2014, y anunció que su meta es que se etiqueten 
300 millones de pesos más en relación a los 3 mil 800 millones de pesos de este año. En entrevista, detalló que 
los proyectos que presentará para que se les asigne una partida presupuestal son la construcción de centros de 
salud, el Centro Integrador de Servicios de La Resurrección, las mejoras en los seis Centros Escolares de la 
ciudad, así como las vialidades que se pavimentarán con concreto hidráulico. Gali Fayad detalló que esta mañana 
arrancarán el cabildeo con los legisladores federales de Acción Nacional, y después del 15 de noviembre se tendrá 
la cifra que alcanzará Puebla para ejercer el próximo año. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/33682 
 

 
 
HERALDO 

 Violenta orden federal, gobierno estatal en caso del teleférico 
Al menos unas seis personas continúan laborando en la torre ubicada en la 12 oriente y privada 6 norte del 
transbordador, pese que el Segundo Tribunal Colegiado en materia Administrativa resolvió en el recurso de 
revisión 128/2013, la suspensión definitiva de la obra denominada teleférico en todas sus torres. El pasado 30 de 
octubre, los Abogados Lucio Ramírez Luna y Lucio Ramírez Corona; ambos representantes legales de la Secretaría 
Ejecutiva de la Fundación Manuel Toussaint, Montserrat Gali Boadella, y de la Presidenta del Comité Defensor del 

Patrimonio Histórico Cultural y Ambiental de Puebla, Rosalva Loreto López, informaron que el Segundo Tribunal 
Colegiado en materia administrativa resolvió en el recurso de revisión -128/2013- lo siguiente: “La Suspensión 
Definitiva de la obra Pública denominada Teleférico en todas sus torres, lo cual quiere decir que el Gobierno del 
Estado no debe Intervenir dichas Torres, de lo contrario violaría la citada Resolución, incurriendo en Delitos de 
Orden Federal”. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-07/portada/violenta-orden-federal-gobierno-estatal-en-caso-del-
teleferico  

 

 
 

SINTESIS 

 Reitera edil sanandreseño defensa del territorio 
El presidente interino del municipio de San Andrés Cholula, Andrés Coyolt Coyotl, afirmó que las instancias legales 

emprenderán otro tipo de acciones en caso de que el Congreso del Estado no los favorezca con el resolutivo de 
límites territoriales. En entrevista tras asistir a la Universidad Iberoamericana Puebla, el funcionario explicó que 
existe confianza por parte de la comunidad que representa hacia el recinto legislativo para que éste emita una 
resolución justa y apegada a derecho. El edil sostuvo que ya entregaron las pruebas periciales a los legisladores 
locales, que  servirán para establecer los nuevos linderos entre Puebla y San Andrés Cholula, el cual establece 
entre otras cosas, que el río Atoyac ha sido históricamente un límite natural entre estos dos municipios. (Abel 
Cuapa)  

http://sintesis.mx/articulos/71324/reitera-edil-sanandreseno-defensa-del-territorio/puebla   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Afinan últimos detalles para Ciudad de las Ideas Puebla 2013 
El festival Ciudad de las Ideas Puebla 2013 comenzará este jueves en el Complejo Cultural Universitario de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), por lo que, esta tarde se realizan los últimos detalles. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114462
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/33682
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-07/portada/violenta-orden-federal-gobierno-estatal-en-caso-del-teleferico
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-07/portada/violenta-orden-federal-gobierno-estatal-en-caso-del-teleferico
http://sintesis.mx/articulos/71324/reitera-edil-sanandreseno-defensa-del-territorio/puebla
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“Ideas peligrosas” es el nombre del encuentro que se desarrollará desde este jueves y hasta el próximo sábado 9 
de noviembre, donde uno de los atractivos es la charla que sostendrán los escritores Deepak Chopra y Richard 
Dawkins. Para la edición 2013, la Ciudad de las Ideas tendrá secciones como W-Under 18 en la que  jóvenes 
menores de 18 años, realizarán diferentes presentaciones por ser virtuosos que tocan algún instrumento o seres 
que están revolucionando la ciencia. (Jaime Zambrano) 

http://e-consulta.com/nota/2013-11-06/sociedad/afinan-ultimos-detalles-para-ciudad-de-las-ideas-puebla-2013  
 

E-CONSULTA 

 Pide rector de la Ibero definir límites territoriales entre Puebla y San Andrés 

El rector de la Universidad Iberoamericana Puebla, Fernando Fernández Font, pidió al Congreso del estado y a las 
autoridades municipales involucradas definir los límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula. Criticó 
que el conflicto limítrofe entre los dos municipios no se pueda solucionar, problema que causa incertidumbre en la 
población debido a que se desconocer a qué autoridad pagar y solicitar servicios. Señaló que la propia Universidad 
Iberoamericana Puebla resulta afectada porque se encuentra en la zona en discordia y, existen dudas sobre si se 

pagará los servicios de forma doble tanto a Puebla como a San Andrés. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-06/universidades/pide-rector-de-la-ibero-definir-limites-territoriales-entre-
puebla-y   
 

E-CONSULTA 

 Llega a Puebla caravana motorizada de la CNTE 
La llamada caravana motorizada de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) pasó por el zócalo de la ciudad de Puebla y continuó su destino a la capital del país. Eligio Gómez 
Hernández, coordinador político de la sección 22 de la CNTE, destacó que la caravana forma parte de las acciones 

para mostrar el rechazo de los docentes a la reforma educativa. Comentó que los docentes llegaron por la noche 
del martes y este día continúan su camino hacia Morelos para luego dirigirse al Distrito Federal. “Somos alrededor 
de 400 docentes que pasamos la noche en un salón social de la unidad habitacional Villa Frontera. Este día, nos 
vamos hacia Cuernavaca, Morelos a bordo de seis autobuses y siete automóviles compactos. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-06/educacion/llega-puebla-caravana-motorizada-de-la-cnte  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Tony Gali cabildea presupuesto histórico para obra pública en Puebla 

El edil electo de Puebla, Tony Gali Fayad,  confirmó que ya sostuvo reuniones con los diputados federales para 
cabildear el presupuesto 2014 que espera sea 300 millones mayor que este año. Aseguró que buscará invertir 

más de 700 millones de pesos en obra pública, teniendo como objetivo trabajar en las zonas con mayor 
vulnerabilidad en la capital. En entrevista, luego de asistir al Informe de labores de David Villanueva, Auditor 
Superior del Estado, el Alcalde Electo señaló que en las reuniones sostenidas con diputados federales tanto el 
Presidente Municipal, Eduardo Rivera y él, entregaron proyectos ejecutivos de alto impacto social que podrían 
implementarse en su primer año de gobierno. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46109:tony-gali-cabildea-presupuesto-
hist%C3%B3rico-para-obra-p%C3%BAblica-en-puebla&Itemid=125  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Manzanilla y Rocío Aguilar podrían coordinar bancada panista: Micalco 
Tras asegurar que Fernando Manzanilla y Rocío Aguilar Nava, son miembros activos del PAN, del líder estatal del 

albiazul, Rafael Micalco Méndez, aseguró que ambos diputados electos podrían ser candidatos para coordinar de la 

bancada, a pesar de no haber competido en representación de su partido. En entrevista, señaló que ya se tiene 
un avance del 80 por ciento en las pláticas que se han sostenido para definir al coordinador de los diputados 
locales del PAN, y que será antes de que concluya este año cuando se definirá al responsable del cargo, pues la 
próxima legislatura tomará protesta a mediados de enero. Aseguró que podría ser hombre y mujer quien asuma 
el cargo. (Karina Fernández)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65634manzanilla-y-rocío-aguilar-podrían-coordinar-bancada-panista-

micalco#.UntcyeWv5KY  
 

http://e-consulta.com/nota/2013-11-06/sociedad/afinan-ultimos-detalles-para-ciudad-de-las-ideas-puebla-2013
http://e-consulta.com/nota/2013-11-06/universidades/pide-rector-de-la-ibero-definir-limites-territoriales-entre-puebla-y
http://e-consulta.com/nota/2013-11-06/universidades/pide-rector-de-la-ibero-definir-limites-territoriales-entre-puebla-y
http://e-consulta.com/nota/2013-11-06/educacion/llega-puebla-caravana-motorizada-de-la-cnte
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46109:tony-gali-cabildea-presupuesto-hist%C3%B3rico-para-obra-p%C3%BAblica-en-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46109:tony-gali-cabildea-presupuesto-hist%C3%B3rico-para-obra-p%C3%BAblica-en-puebla&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/65634manzanilla-y-rocío-aguilar-podrían-coordinar-bancada-panista-micalco#.UntcyeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65634manzanilla-y-rocío-aguilar-podrían-coordinar-bancada-panista-micalco#.UntcyeWv5KY
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NG PUEBLA 

 Acatará Gali multa por actos anticipados de campaña 
Aunque dejó ver cierta inconformidad ante la determinación de los consejeros del IEE por sancionarlo con una 
multa mayor a 15 mil pesos por acto anticipado de campaña, el alcalde electo en Puebla, Antonio Gali Fayad, 
aseguró que acatará la resolución emitida. El ex funcionario estatal argumentó que fue una “celebración” y no un 
acto anticipado de campaña, el evento que se desarrollo en San Andrés Azumiatla, luego de haberse registrado 
como precandidato del Partido Acción Nacional (PAN). Pero insistió en que acatará la disposición. Respecto a las 
reuniones que sostuvo y mantendrá con diputados del Congreso de la Unión, Gali Fayad indicó que las intenciones 

son las gestionar 300 millones de pesos más, para el presupuesto de 2014, que permita desarrollar otros 

proyectos de obra pública en el primer año de administración. (Karina Fernández)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65606acatará-gali-multa-por-actos-anticipados-de-campaña#.UntdMOWv5KY  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Reactivan consulta en línea para fotomulta en Puebla 
Tras fallas técnicas, la Secretaría de Finanzas reactivó el sitio web en el que se consultan las fotomultas. Si circula 

por las principales vías de la zona metropolitana de Puebla y aún no sabe si ha sido acreedor a una fotomulta por 
exceso de velocidad, puede consultarlo por internet. La Secretaría de Finanzas ha creado un sitio en el que se 
puede verificar si tiene que pagar alguna infracción. Basta con que ingrese el número de su placa aquí: 
http://consultamonitorvial.sfapuebla.gob.mx/consultamulta/login.aspx Las sanciones económicas van de los 736 
a los 3 mil 989 pesos (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46108:reactivan-consulta-en-
l%C3%ADnea-para-fotomulta-en-puebla&Itemid=125  
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Tony Gali alcalde electo de Puebla se reúne con Diputados Federales para promover más recursos para la 

capital Poblana. 

 Reportan sana y estable a la bebe abandonada en la colonia Cristóbal Colon la noche del martes la otra 
criatura que se dijo estaba abandonada luego se supo que no que estaba muerta pero de muerte natural 
en su casa. 

 Cabildo de Puebla analiza contratar Policías para sustituir los 200 que fueron al Estado. 
 Acciones de bacheo abaten la mitad del problema estima el Presidente Municipal Eduardo Rivera. 
 Los Diputados derogaron el articulo 118 bis por lo tanto el SOAPAP no se privatiza y las tarifas no serán 

fijadas por ninguna empresa si no por el Congreso. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Los diputados aprobaron por unanimidad derogar el artículo 118 bis de la ley de agua que habían aprobado, 
pero como la aprobaron hace un mes, que irresponsabilidad, sabe que es decir que si a todo sin revisar y 
otros dicen que no sin revisar.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

http://www.ngpuebla.com/puebla/65606acatará-gali-multa-por-actos-anticipados-de-campaña#.UntdMOWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://consultamonitorvial.sfapuebla.gob.mx/consultamulta/login.aspx
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46108:reactivan-consulta-en-l%C3%ADnea-para-fotomulta-en-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46108:reactivan-consulta-en-l%C3%ADnea-para-fotomulta-en-puebla&Itemid=125


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 07 de Noviembre de 2013 

 
 

 8 

 Sobre la inauguración de la Ciudad de las Ideas hoy 70 mentes brillantes, en 21 minutos cada quien va a 
exponer lo que ha hecho en la vida y lo que ha aportado al mundo.  

 El prevenir es ahorrar así se llama el seminario, nadie esta preparado para una contingencia, lo dice un 
especialista israelí y sí, tiene toda la razón, por eso hay que ser precavido.  

 En cuanto al bacheo se pone en marcha la última etapa de bacheo de esta administración de ERP, le van a 

meter 20 mdp, vamos a ver como queda la ciudad.  
 Las gasolineras, las algunas legales que permiten que se abran una y otra y otra y esto no se detiene, 

ayer por la ordeña de ductos de PEMEX se suspendió el suministro de gasolina, hubo desabasto en algunas 
gasolineras de Puebla.  

 La franquicias piden más seguridad ante la salida de los alcaldes y siempre que hay cambio de presidentes 

municipales se descompone el escenario de seguridad pública.  
 Tony Gali espera hasta 300 mdp para el 2014 y con esto poder hacer más obras en Puebla, esta 

caminando con los diputados federales, les dice vamos a trabajar así, necesito más lana y los diputados 
están cerrando fila, que bueno me da mucho gusto. abandono de bebes en vía pública, ya fueron a parar 
al SEDIF y ahora de esto ya suman 7 bebes abandonados en lo que va del año. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 El Ayuntamiento de Puebla informara esta semana sobre la estrategia de seguridad ante la falta de 200 

Policías que fueron regresados al Estado. 
 Del 6 al 8% será el incremento al precio de los alimentos altamente calóricos y de 1 peso por litro en 

bebidas azucaradas explico la Red Mexicana de Franquicias. 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Hoy arranca la Ciudad de las Ideas y su curador Andrés Roemer se presenta como un peligro para Puebla 

el señor se a llevado en 6 años 190 millones de pesos del erario de los cuales la mitad corresponden a la 
administración de Rafael Moreno Valle. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 La mañana de este miércoles un grupo de pobladores del municipio de Guadalupe Victoria se manifestaron 
frente a las instalaciones de Casa Aguayo para solicitar la liberación de cinco personas que fueron 
detenidas  por su presunta responsabilidad durante una protesta en la que habitantes quemaron  la 

presidencia municipal y dos inmuebles de alcalde Felipe Cortés Hernández. 
 Anuncia el alcalde de Puebla  Eduardo Rivera una inversión de 120 millones de pesos para  tapar baches 

en lo que resta de su administración, por lo que se incrementará a 33  las cuadrillas las que estarán 
trabajando en diversas zonas de la capital poblana en diversos horarios incluso por la noche. Por lo 
anterior pidió a los ciudadanos la comprensión para transitar con mayor precaución en las zonas en donde  
estarán tapando los baches que están apareciendo  cada 24 horas que son de 500 a mil baches. 

 El regidor David Méndez dio a conocer que  es  una falta de seriedad la actitud que están asumiendo los 
legisladores en torno a la aprobación de la Ley del Agua. Indicó que a penas se están dando cuenta de que 
las aprobaciones que hicieron a la Ley Estatal del Agua pone en riesgo a los beneficiarios del servicio. Por 

lo anterior, pidió reflexionar sobre el tema y no hacer ese tipo de situaciones que los deja mal parados por 
las decisiones tomadas anteriormente.  

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 La Red de Franquicias vigilará que el gobierno del estado supervise a la empresa que manejará al SOAPAP. 
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El presidente Enrique Vargas agregó que espera que el Congreso del estado legisle a favor de la 
ciudadanía y no por otros intereses. Indicaron que “deja un mal sabor de boca” que a dos meses de 
reformar la ley de aguas, ahora se tenga que derogar. Por su parte la Canirac, dijo estar a favor de que 
empresas particulares tengan manejo del SOAPAP, sin embargo, comento que están a la espera de 
conocer el detalle de las cláusulas. 

 La diputada federal del PRD, Roxana Luna, anunció que promoverá recursos de inconstitucionalidad contra 
el Congreso del estado de Puebla ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos, por la concesión 
aprobada del SOAPAP. Dijo que la decisión de derogar el artículo 118 vis no elimina el carácter privatizador 
del agua. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, confió que a finales del mes de diciembre, los 

legisladores resuelvan el conflicto histórico de límites territoriales. Señalo que dar tiempo a los encargados 
de analizar el límite territorial, no retrasará la decisión del Congreso del estado. 

 Con una inversión de 20 millones de pesos, el ayuntamiento de Puebla puso en marcha la última etapa de 
bacheo en el municipio. Por lo tanto amplio las brigadas en 33 para trabajar en diferentes vialidades de la 
ciudad, informó el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera. 

 Para terminar con la discriminación y lograr el reconocimiento de las personas lesbico-gay, el próximo 
sábado se realizará la marcha del orgullo, la dignidad y la diversidad sexual. Iniciará a las 16:00 horas del 
parque Juárez hacia el zócalo de la ciudad. 

 Habitantes de Valle Dorado lamentaron que la comuna haya emitido la construcción de una gasolinería. La 

Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública por su parte, culpo a la paraestatal PEMEX  de dicha 
autorización. 

 El Gobernador de Puebla y Secretario de Salud del Gobierno federal y estatal, recorrieron el hospital 
general de San Andrés Cholula previo a la visita del presidente de la república, Enrique Peña Nieto, para su 

inauguración. 
 Eduardo Rivera entregó el premio “Juan Palafox y Mendoza” al padre Alejandro Sololinde, quien reconoció 

que sigue la inseguridad en Puebla. Dijo que el 40 por ciento de las personas migrantes son madres 
solteras que intentan pasar la frontera con más de 3 hijos. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 El DIF resguarda 550 niños de explotación. 
 “Tapar mil baches por día”, ofrece el edil de Puebla. 
 Peña Nieto inaugurará el hospital en San Andrés Cholula. 

 Retoma el Congreso facultad de regular las tarifas de agua. 
 La Secretaría de Hacienda y Crédito Público regresará dinero a Puebla, informa Tony Gali. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Hallan el cadáver de un hombre flotando en el río Atoyac, a la altura de San Andrés Cholula el cuerpo se 
encontraba desnudo y con una herida en ele rostro.  

 Pobladores del municipio de Guadalupe Victoria se manifiestan en casa Aguayo, están inconformes por la 
detención de cinco personas tras los disturbios ocurridos en ese lugar la noche del lunes.  

 

 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 El cuerpo de un hombre de aproximadamente 40 años fue encontrado flotando sobre el río Atoyac a la 
altura de la colonia San Miguel la Rosa en San Andrés Cholula. 

 Se registro un conato de bronca en el  Mercado Independencia después de que l departamento de 
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normatividad del Ayuntamiento Clausurara 3 locales de venta de comida. 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 En 2012 la ASE propuso 70 procesos administrativos contra sujetos de revisión   

En un 30 por ciento aumentó el número de informes de resultados presentados por la Auditoría Superior del 
Estado (ASE) al Congreso Local durante el último año, lo que representa 383 cuentas públicas revisadas, informó 
David Villanueva Lomelí, titular del organismo. Al emitir su informe correspondiente a su primer año de gestión, 
David Villanueva reveló que se aprobaron 70 inicios de determinación de responsabilidades. Indicó que durante el 
periodo que se informa de las mas de 300 cuentas públicas dictaminadas, correspondientes a los ejercicios 
fiscales de 2009, 2010, 2011 y 2012.  (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3184149.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Se rehúsan tortilleros de Tehuacán a pagar multas de hasta 320 mp de CFE 
Propietarios de molinos de maíz se inconformaron la mañana de ayer en las instalaciones de la Subestación de la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) porque fueron sancionados por supuestas irregularidades en el medidor de 

energía de sus negocios, con multas que superan los 350 mil pesos, por lo que exigieron una explicación. Al 

menos 20 personas que se dedican a hacer tortillas en diferentes puntos de la ciudad se vieron sorprendidas al 
ser notificadas de que se hicieron acreedoras a una multa ante la CFE, porque sus medidores no registraban el 
consumo al 100 por ciento, por lo que en un oficio, a nombre de cada propietario, venía la cantidad de la multa, 
que van de los 16 mil pesos hasta los 330 mil 286 pesos. (Iván Rodríguez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3184000.htm  
  

 
 

HERALDO 

 Ignorantes y tinterillos, los Diputados poblanos 
Integrantes de la LVIII Legislatura aprobaron derogar el artículo de la Ley del Agua en el que se desprotegía a los 
ciudadanos en el cobro de tarifas por dicho servicio; priistas reconocieron que este resultado fue por los poblanos 

que se organizaron, mientras que otros Diputados justificaron y reconocieron haber avalado una reforma que no 
conocían. Por unanimidad de votos, los 34 Diputados que estuvieron presentes en la sesión ordinaria del 
Congreso avalaron derogar el artículo 118 bis de la Ley del Agua para el Estado de Puebla, artículo que hace 
menos de dos meses habían integrado a dicha Ley, pero el cual no habían estudiado y supuestamente “causaba 
confusión”. Fue el Diputado priista David Espinosa quien reconoció que retractar dicha modificación fue porque los 
ciudadanos  se impusieron, no se quedaron callados, inmóviles, y supieron organizarse, lo que dio como resultado 
revertir la reforma. (Mayra Apan) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-07/portada/ignorantes-y-tinterillos-los-diputados-poblanos  
 
HERALDO 

 Reclama Chedraui Budib a Diputados “independientes” 
El Diputado Electo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José Chedraui Budib, dejó ver su interés por ser 
el próximo coordinador de bancada en la siguiente Legislatura estatal, al tiempo de criticar la actitud de sus 

correligionarios que actualmente ocupan una curul dentro del Congreso local. En entrevista, el priista dijo que es 
necesario esperar que las decisiones de quien ocupará la coordinación del PRI dentro del Poder Legislativo  
lleguen directamente desde el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, pues hasta el momento no existe 

definición alguna. “Aún no tenemos nada definido, están trabajando en eso, yo creo que será en 15 o 20 días 
cuando tengamos algo más específico”, pronunció. (Mayra Apan)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-07/portada/reclama-chedraui-budib-diputados-independientes  
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3184149.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3184000.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-07/portada/ignorantes-y-tinterillos-los-diputados-poblanos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-07/portada/reclama-chedraui-budib-diputados-independientes
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SINTESIS 

 Transformando al Estado 
Con la participación de los tres órdenes de gobierno, la secretaria federal de Salud, Mercedes Juan López y el 
gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, inauguraron el Centro de Salud de Servicios Ampliados (CESSA) y el 
Centro Integrador de Servicios (CIS) -número 17 del estado-, con una inversión conjunta de 39 millones 129 mil 
840 pesos. El mandatario poblano manifestó que estas obras son una muestra del compromiso que tiene el 
gobierno con los habitantes y de la transformación que vive el estado. Moreno Valle resaltó la coordinación que 

existe entre los tres órdenes de gobierno para beneficio de los ciudadanos, al margen de tintes partidistas y a 

través de Juan López agradeció al presidente de la República, Enrique Peña Nieto la apertura y disposición que 
tienen para apoyar a Puebla en la realización de obra pública. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/71323/transformando-al-estado/puebla  
 
SINTESIS 

 Reitera Chedraui Budib intereses 
Para finales de noviembre se conocerá el nombre del priista que fungirá como coordinador de la fracción 
parlamentaria del PRI en la LIX Legislatura y será nombrado por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN). En 

entrevista el diputado plurinominal electo del PRI, José Chedraui Budib reiteró que está firme su interés de ser el 
coordinador del  grupo legislativo, sin embargo dijo que esperará los tiempos pues la designación vendrá de su 
líder nacional César Camacho Quiroz. "Aún no tenemos nada definido, están trabajando en eso, yo creo que será 
en 15 o 20 días cuando tengamos algo más específico', subrayó. De igual manera, Chedraui Budib vaticinó que 
puede haber otros compañeros interesados en el mismo nombramiento como el caso de Víctor Manuel Giorgana, 

a quien le reconoció su trayectoria pero dijo que no lo considera como un rival en este escenario. (Irene Díaz 
Sánchez) 

http://sintesis.mx/articulos/71321/reitera-chedraui-budib-intereses/puebla  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 En ridículo quedaron los morenovallistas: Escorza 

El diputado del PRI Edgar Salomón Escorza calificó al Congreso y al Poder Ejecutivo de “hacer el ridículo” por 
aprobar el pasado 12 de septiembre la Ley Estatal del Agua y derogar el artículo 108 bis en la sesión pública de 
este jueves, luego de que la justicia federal le otorgara a los ciudadanos amparos en contra de la ley debido a su 
inconstitucionalidad en el artículo 108 bis. Ayer en la sesión pública, con 34 votos a favor, se derogó el 108 bis 
devolviéndole al Congreso la facultad de establecer las tarifas para el cobro del servicio de agua. En rueda de 

prensa del grupo parlamentario del PRI, el diputado Escorza reavivó la polémica sobre el comportamiento del 
Congreso y del Poder Ejecutivo, que promovió la reforma a la Ley Estatal del Agua con visos de 

inconstitucionalidad. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114467  
 
INTOLERANCIA 

 “Mafias trafican con órganos de migrantes” 
El padre Alejandro Solalinde Guerra, principal defensor de los migrantes en México, alertó a las autoridades sobre 
graves casos de tráfico de órganos de esta población. De acuerdo con el sacerdote, se han encontrado cuerpos de 
migrantes a los que se les han extraído todos los órganos del cuerpo, producto de las “mafias” que se han 
establecido en las rutas de los migrantes. “Me preocupa porque hay tráfico de niños, me preocupa porque hay 

tráfico de órganos, en algunos lugares hay yacimientos de cuerpos sin órganos, eso ya es grave para los 
migrantes”. Entrevistado tras recibir el reconocimiento Juan de Palafox y Mendoza en Puebla, Solalinde Guerra 

afirmó que se han identificado ciertos estados del país que son ruta de migrantes, donde se han encontrado 
muchos cuerpos sin órganos internos, casos que se han comenzado a investigar. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114469  
 

INTOLERANCIA 

 “Ya nos quedamos solos, no hay seguridad” 
Pobladores del municipio de Guadalupe Victoria acudieron a la sede de la Secretaría General de Gobierno, Casa 
Aguayo, para responsabilizar a su presidente municipal de la inseguridad en la zona, además de un desvío de 

http://sintesis.mx/articulos/71323/transformando-al-estado/puebla
http://sintesis.mx/articulos/71321/reitera-chedraui-budib-intereses/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114467
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114469
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recursos. Aseguraron que el edil Felipe Cortés Hernández se enriqueció desde que inició su administración, al 
grado de construirse cinco casas y una clínica médica, a la que equipó con el mobiliario del Centro de Salud del 
municipio. Al mismo tiempo de estas acusaciones, el alcalde dio entrevistas por teléfono a medios de 
comunicación de la capital del estado para culpar a su antecesor de los disturbios, los que —asegura— organizó 
en su contra. (Jorge Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114465  

 

 

 
CAMBIO  

 Se acabó el cabildeo de los góber's para el PEF: Márquez 
Este año no habrá pasarela de gobernadores en la Cámara de Diputados buscando recursos adicionales para sus 
estados, pues se le dará prioridad a los proyectos que ha presentado el Presidente de la República, Enrique Peña 
Nieto, reveló el diputado federal del PRI, José Luis Márquez Martínez. “No está contemplada la mecánica que se 
implementó con el gobierno del PAN. Hoy se está revisando sobre propuestas, sobre proyectos que están haciendo 
los gobernadores que se están evaluando por Hacienda”. En entrevistas que dio en Puebla y en la Cámara de 

Diputados, el integrante de la Comisión de Presupuesto detalló que el proyecto que presentó el gobierno federal 
contiene un aumento presupuestal de 11.8 por ciento para la entidad poblana en relación al año pasado, lo que 
representa un incremento de 7 mil 375 millones de pesos. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33671-se-acabo-el-cabildeo-de-los-gober-
s-para-el-pef-marquez  
 

CAMBIO  

 Consuman reversazo legislativo con la complacencia del PRI 
Los integrantes de las bancadas del PAN, PRD, Nueva Alianza, Verde Ecologista y Movimiento Ciudadano tuvieron 
que soportar la burla de la bancada del PRI y del PT ante el “reversazo” legislativo de las modificaciones en la Ley 
del Agua, para recuperar el control de la aprobación de las tarifas del servicio y desde sus curules escucharon la 
postura tricolor, en la que se dieron “el lujo de agradecer” la derogación del artículo 118 bis de la Ley del Agua. 
Primero en la tribuna del Pleno legislativo y posteriormente en rueda de prensa, los priistas presumieron que 

siempre estuvieron en contra de la iniciativa morenovallista para entregar el poder absoluto al prestador del 
servicio, pese a que dos de sus integrantes, Ramón Felipe López Campos y Juan Manuel Jiménez votaron a favor 
de la propuesta el pasado 12 de septiembre. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33677-consuman-reversazo-legislativo-
con-la-complacencia-del-pri  
 

CAMBIO  

 La política de la ASE es de cero tolerancia a la corrupción e impunidad: Villanueva 
La Auditoría Superior del Estado (ASE) ha implementado 800 multas en contra de sujetos de revisión que no 
solventaron sus cuentas públicas, lo cual es derivado de una política de cero tolerancia, afirmó el titular del 
organismo, David Villanueva Lomelí, al rendir su primer informe de labores. Acompañado por el gobernador del 
estado Rafael Moreno Valle, el alcalde Eduardo Rivera, funcionarios estatales y diputados federales y locales, 

garantizó que la ASE seguirá fortaleciéndose y modernizándose para seguir en la línea del plan de trabajo 2012-
2019. “Nuestra democracia requiere de un sistema de pesos y contrapesos que contribuya al combate de la 
corrupción y la impunidad. Pero que a la vez promueva la adopción de buenas prácticas orientadas a beneficiar a 
los ciudadanos”. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33672-la-politica-de-la-ase-es-de-cero-
tolerancia-a-la-corrupcion-e-impunidad-villanueva  
 

CAMBIO  

 Inicia La Ciudad de las Ideas tras críticas al organizador 
Por primera vez en seis años, La Ciudad de las Ideas se llevará a cabo en medio de una polémica ajena a sus 
ponencias, tras las críticas lanzadas por los periodistas León Krauz y Carlos Puig —ambos, columnistas de 
Milenio— al organizador, Andrés Roemer, por su doble papel como cónsul de México en San Francisco y 
organizador del festival de las mentes brillantes. El festival denominado en este año Dangerous ideas arranca este 

jueves y durará hasta el próximo 9 de noviembre, en el que participarán 70 ponentes y más de 3 mil asistentes 
por día. Uno de los grandes atractivos del encuentro es el debate que sostendrán Deepak Chopra, el famoso 
doctor y conferencista hindú, autor de más de 75 best sellers, con Richard Dawkins, miembro exclusivo de la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114465
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33671-se-acabo-el-cabildeo-de-los-gober-s-para-el-pef-marquez
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33671-se-acabo-el-cabildeo-de-los-gober-s-para-el-pef-marquez
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33677-consuman-reversazo-legislativo-con-la-complacencia-del-pri
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33677-consuman-reversazo-legislativo-con-la-complacencia-del-pri
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33672-la-politica-de-la-ase-es-de-cero-tolerancia-a-la-corrupcion-e-impunidad-villanueva
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33672-la-politica-de-la-ase-es-de-cero-tolerancia-a-la-corrupcion-e-impunidad-villanueva
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Fellow of the Royal Society, programado para el último día. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/33667-inicia-la-ciudad-de-las-ideas-tras-criticas-
al-organizador  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Diputados ajustan ley del agua para frenar amparos masivos de ciudadanos 
El Congreso del estado corrigió la reforma a la ley del agua del estado que presentó el mandatario local Rafael 

Moreno Valle Rosas, con el fin de regresar al Poder Legislativo la facultad de definir las tarifas del servicio de agua 
potable y echar atrás la intención de emprender embargos contra deudores. La modificación que se autorizó ayer 
por unanimidad de votos es la tercera corrección que el Congreso realiza a una reforma impulsada por el Poder 
Ejecutivo del estado, para frenar acciones jurídicas emprendidas por ciudadanos, partidos u organizaciones 

sociales. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/07/diputados-ajustan-ley-del-agua-para-frenar-amparos-
masivos-de-ciudadanos/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Inicia Congreso procedimiento sancionador vs. 70 sujetos de revisión 
El Congreso del estado inició este año procedimientos administrativos de determinación de responsabilidades 
(IPADR) contra 70 sujetos de revisión que no comprobaron la correcta aplicación de los recursos públicos, de 
acuerdo con un informe elaborado por la Auditoría Superior del Estado (ASE). Entre los sujetos que enfrentan 

IPADR se encuentra el marinista Raúl Velázquez García, quien fue director del Sistema de Información y 
Comunicación del Estado de Puebla (Sicom) por 17 millones 326 mil; así como el ex edil Teziutlán Jorge Arnulfo 

Camacho Foglia por 466 millones 692 mil pesos, de sus últimos 45 días de gestión. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/07/inicia-congreso-procedimiento-sancionador-vs-70-sujetos-
de-revision/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Confirma TEPJF triunfo de Puebla Unida en Cuetzalan y Zacatlán 
La Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó el triunfo de la alianza 
oficial Puebla Unida en Cuetzalan y Zacatlán, al declarar infundados los agravios esgrimidos por la coalición Cinco 
de Mayo (PRI, PVEM). El TEPJF validó el cómputo final de la elección de miembros de ayuntamientos, así como las 
constancias de mayoría a favor de Marcos Flores Morales y Óscar Paula Cruz, ambos abanderados a ediles del 
frente PAN–PRD–Panal–Compromiso por Puebla en Zacatlán y Cuetzalan, respectivamente. A la par, ratificó el 

resultado de la elección de presidentes municipales en Teteles de Ávila Castillo y Xochitlán de Vicente Suárez a 

favor de la coalición Cinco de Mayo; y de Puebla Unida en Atzitzintla. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/07/confirma-tepjf-triunfo-de-puebla-unida-en-cuetzalan-y-
zacatlan/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 No dio respuesta edil a invitación para hacer propuesta a la ley de ingresos 
Hasta el momento no hay una respuesta por parte de la presidenta electa Ernestina Fernández Méndez a la 
invitación que le hizo el ayuntamiento para que hiciera sus aportaciones a la ley de ingresos, así como al 
presupuesto de ingresos y egresos. Lo anterior lo dio a conocer el presidente municipal, Eliseo Lezama Prieto, al 
dar a conocer que el cabildo ya aprobó la ley de ingresos, en la cual se contempla un incremento de 4 por ciento a 
los impuestos y servicios del ayuntamiento. El presidente municipal recordó que ese incremento será menor al del 

año pasado, cuando se aplicó 4.5 por ciento; esas tarifas, que incluyen las del impuesto predial, entrarán en vigor 

a partir del primero de enero de 2014. (Elizabeth Rodríguez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/07/no-dio-respuesta-edil-a-invitacion-para-hacer-propuesta-a-
la-ley-de-ingresos/  

 

 
 

MILENIO  

 ASE emite 819 multas en 2012 por anomalías en cuentas públicas  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/33667-inicia-la-ciudad-de-las-ideas-tras-criticas-al-organizador
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/33667-inicia-la-ciudad-de-las-ideas-tras-criticas-al-organizador
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/07/diputados-ajustan-ley-del-agua-para-frenar-amparos-masivos-de-ciudadanos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/07/diputados-ajustan-ley-del-agua-para-frenar-amparos-masivos-de-ciudadanos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/07/inicia-congreso-procedimiento-sancionador-vs-70-sujetos-de-revision/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/07/inicia-congreso-procedimiento-sancionador-vs-70-sujetos-de-revision/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/07/confirma-tepjf-triunfo-de-puebla-unida-en-cuetzalan-y-zacatlan/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/07/confirma-tepjf-triunfo-de-puebla-unida-en-cuetzalan-y-zacatlan/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/07/no-dio-respuesta-edil-a-invitacion-para-hacer-propuesta-a-la-ley-de-ingresos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/07/no-dio-respuesta-edil-a-invitacion-para-hacer-propuesta-a-la-ley-de-ingresos/
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Al rendir su primer informe como titular de la Auditoría Superior del Estado (ASE), David Villanueva Lomelí 
informó que 819 sujetos fueron sancionados durante el año pasado por no comprobar irregularidades de sus 
cuentas públicas. Villanueva Lomelí sostuvo que quedaron atrás las prácticas que retrasaron el avance de la 
fiscalización en el estado, por lo que advirtió que se seguirá avanzando con firmeza y sin titubeos. Acompañado 
por el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, así como funcionarios estatales, diputados federales y 

locales y las autoridades municipales electas y en funciones. (Cirilo Calderón) 
http://www.milenio.com/region/ASE-multas-anomalias-cuentas-publicas_0_185382150.html  
 

MILENIO  

 Exigen liberación de detenidos en Victoria 
Los habitantes de Guadalupe Victoria mantienen sus quejas contra el alcalde Felipe Cortés Hernández, contra 
quien hicieron dos manifestaciones por la inseguridad en la que se encuentra el municipio, mientras recuerdan y 
dan testimonio sobre los crímenes que las autoridades no han esclarecido. Los familiares de Ernesto Osorio 
Cervantes, asesinado el lunes pasado, narraron a Milenio Puebla que previo al homicidio el occiso y otros 

miembros de su familia fueron víctimas de la delincuencia y fueron ignorados por las autoridades. Señalaron que 
semanas previas al homicidio, un sujeto identificado con un delincuente, lo amenazó varias veces en su negocio a 
raíz de una problema personal. (Daniel Hernández) 
http://www.milenio.com/region/Exigen-liberacion-detenidos-Victoria_0_185981402.html  
 
MILENIO  

 Sin egoísmo se podrá fortalecer el PRI: Melquiades Morales 
El exgobernador de Puebla, Melquiades Morales Flores, hizo un llamado a los priistas para hacer a un lado el 

egoísmo y los intereses personales para fortalecer al PRI, ante la posibilidad de que la reforma fiscal genere un 

costo político para el partido rumbo a las elecciones del 2015. Al acudir al informe del titular de la Auditoría 
Superior del Estado (ASE), Melquiades Morales hizo un llamado a cesar los ataques en contra de la dirigencia 
estatal, ya que advirtió que tendrán un efecto "boomerang" y dañarán al partido. El ex senador priista calificó 
como positiva la reforma fiscal que propuso el presidente Enrique Peña Nieto y sostuvo que sus beneficios se 
verán reflejados en el 2014. (Cirilo Calderón) 
http://www.milenio.com/politica/egoismo-fortalecer-PRI-Melquiades-Morales_0_185382149.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Destina Sedatu 2 mpd para rehabilitar Parque Ahuehuete en Atlixco 
La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano puso en marcha los trabajos de rehabilitación de El 

Parque Ahuehuete en el municipio de Atlixco, dichas acciones consisten en la remodelación del kiosco, la 

construcción de una fuente artificial, colocación de bancas e iluminación de andadores para beneficio de más de 
mil doscientos habitantes. El delegado de la SEDATU en Puebla, Lorenzo Rivera Sosa, señaló que los recursos 
destinados para la realización de esta obra forman parte de los 75 millones de pesos que el gobierno federal 
autorizó para el rescate de espacios públicos en 17 municipios del estado de Puebla. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-06/gobierno/destina-sedatu-2-mpd-para-rehabilitar-parque-ahuehuete-en-
atlixco  
 

E-CONSULTA 

 Impone ASE 819 multas a sujetos de revisión, señala Villanueva Lomelí 
Durante el primer año en  funciones de la Auditoría Superior del Estado (ASE) se dictaminaron 337 cuentas 

públicas y se impusieron 819 multas a los sujetos de revisión que no cumplieron con las obligaciones establecidas 
en la Ley de Fiscalización Superior y Rendición Cuentas, señaló David Villanueva Lomelí. Durante su primer 

informe como titular de la ASE, Villanueva Lomelí aseguró que con el marco normativo con el que trabaja la 
entidad fiscalizadora, las prácticas de dilación en la revisión de las cuentas públicas quedaron atrás. Ante el 
gobernador Rafael Moreno Valle, secretarios estatales, autoridades municipales, diputados locales y electos, el 
auditor general dio a conocer que en el primer año de la ASE se emitieron 466 pliegos de recomendaciones, de los 
cuales 169 corresponden a cuentas públicas del ejercicio 2011 y 297 a los ejercicios fiscales de 2012. (María 

Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-06/gobierno/impone-ase-819-multas-sujetos-de-revision-senala-villanueva-
lomeli  
 

http://www.milenio.com/region/ASE-multas-anomalias-cuentas-publicas_0_185382150.html
http://www.milenio.com/region/Exigen-liberacion-detenidos-Victoria_0_185981402.html
http://www.milenio.com/politica/egoismo-fortalecer-PRI-Melquiades-Morales_0_185382149.html
http://e-consulta.com/nota/2013-11-06/gobierno/destina-sedatu-2-mpd-para-rehabilitar-parque-ahuehuete-en-atlixco
http://e-consulta.com/nota/2013-11-06/gobierno/destina-sedatu-2-mpd-para-rehabilitar-parque-ahuehuete-en-atlixco
http://e-consulta.com/nota/2013-11-06/gobierno/impone-ase-819-multas-sujetos-de-revision-senala-villanueva-lomeli
http://e-consulta.com/nota/2013-11-06/gobierno/impone-ase-819-multas-sujetos-de-revision-senala-villanueva-lomeli
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PERIODICO DIGITAL 

 RMV y secretaria federal de Salud recorren hospital general de San Andrés Cholula 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, la titular de la Secretaría de Salud del Gobierno Federal, Mercedes 
Juan López y el secretario de Salud en el estado, Roberto Rivero Trewartha, recorrieron el Hospital General de San 

Andrés Cholula, previo a la visita del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para su inauguración. Tras el 
recorrido a los consultorios de medicina interna, pediatría, cardiología, ortopedia y seguro popular en el primer 
nivel, la funcionaria federal reconoció la inversión en equipo de última tecnología en los quirófanos ubicados en el 

segundo nivel, así como en las salas de Rayos X, Terapia Intensiva, Laboratorios Clínicos y el Banco de sangre, 
entre otras áreas. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_y_secretaria_federal_de_salud_recorren_hospital_general_de_san_and

res_cholula#.UnrknuWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Se prevé que en 5 años México sea el 2° socio comercial de EEUU: Rozental 
“Vaticino que dentro de los próximos cinco años México sobrepasará el valor de intercambio que tiene Estados 
Unidos con respecto a otros países, esto debido a que poco a poco México ha ido acercándose para ocupar el 
segundo lugar como socio comercial de Estados Unidos, solo después de China”, afirmó el embajador eminente de 

México, Andrés Rozental, durante una ponencia que ofreció en la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP). 
Durante su ponencia titulada “Política Exterior de México en relación con Estados Unidos para los próximos 10 
años”, el embajador eminente de México habló sobre la relación que existe entre México y Estados Unidos, su 
estado actual y futuro. “Actualmente la relación entre México y Estados Unidos es la más importante 

bilateralmente para nuestro país, aunque se tengan problemas y tensiones entre ambos países en áreas como la 
migración, narcotráfico y en temas como la relación económica y comercial”. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_preve_que_en_5_anos_mexico_sea_el_2_socio_comercial_de_eeuu_roze

ntal#.UnrlFuWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ordeña de ductos de Pemex afectó distribución de combustible en Puebla  
Sin precisar el número exacto de estaciones afectadas el presidente de la Organización Nacional de Gasolina 
(Onexpo), Adalberto Baigts Montaño, confirmó que debido a la "ordeña" de ductos de Pemex se presentó un 
retraso en la entrega de combustible para algunas gasolineras de la ciudad, lo que provocó que este miércoles 

haya desabasto en varias estaciones. El representante informó que durante el pasado fin de semana se reportaron 
varias tomas clandestinas que fueron "ordeñadas", lo que derivó en el desabasto de gasolina. Para solucionar el 
problema en este momento se distribuye el combustible por medio de pipas procedentes del estado de Veracruz, 

de manera que se pueda normalizar la situación. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ordena_de_ductos_de_pemex_afecto_distribucion_de_combustible_en_pueb
la#.UnrlhuWv5KY  

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Se manifiestan para exigir mayor seguridad en tianguis de San Martín Texmelucam 
Cerca de mil personas de San Martín Texmelucan se manifiestan frente a la alcaldía del municipio para exigir 
mejor seguridad en el tianguis de la localidad, ya que en los últimos días han sido víctimas de atracos en 
mercancía que se valoran por arriba de los cien mil pesos. Raúl Valencia Martínez, presidente de la Federación de 
Comerciantes Colonos y Campesinos de los estados de Puebla y Tlaxcala, dijo que al tianguis llegan bandas de 

México, Tlaxcala, Distrito Federal e Hidalgo que atemorizan a los vendedores así como a las personas que acuden 
a comprar al lugar. A la par aseguró que los policías que supuestamente se encuentran para vigilar la zona se han 

dedicado a extorsionar tanto a comerciantes como a clientes, exigiendo una cuota de cien pesos para poder 
dejarlos ingresar al mercado. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_manifiestan_para_exigir_mayor_seguridad_en_tianguis_de_san_martin_t
exmelucam#.UnrmQ-Wv5KY  

 

 
  

http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_y_secretaria_federal_de_salud_recorren_hospital_general_de_san_andres_cholula#.UnrknuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_y_secretaria_federal_de_salud_recorren_hospital_general_de_san_andres_cholula#.UnrknuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_preve_que_en_5_anos_mexico_sea_el_2_socio_comercial_de_eeuu_rozental#.UnrlFuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_preve_que_en_5_anos_mexico_sea_el_2_socio_comercial_de_eeuu_rozental#.UnrlFuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ordena_de_ductos_de_pemex_afecto_distribucion_de_combustible_en_puebla#.UnrlhuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ordena_de_ductos_de_pemex_afecto_distribucion_de_combustible_en_puebla#.UnrlhuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_manifiestan_para_exigir_mayor_seguridad_en_tianguis_de_san_martin_texmelucam#.UnrmQ-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_manifiestan_para_exigir_mayor_seguridad_en_tianguis_de_san_martin_texmelucam#.UnrmQ-Wv5KY
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Melquiades se “cura en salud”; dice que egoísmos personales dañan al PRI 
El adjudicar derrotas, así como quejarse del actuar de la dirigencia y anteponer intereses personales, son las 
actitudes que dañan al Partido Revolucionario Institucional (PRI) ,en lugar de buscar su reposicionamiento, aseguró 
el ex gobernador del estado, Melquíades Morales Flores. En entrevista, el priista aseveró que a pesar de estas 
diferencias internas, el Revolucionario Institucional se mantendrá unido, ya que sin importar los egoísmos e 
intereses personales, hay confianza de que se mantendrá fuerte. “Con organización, con entusiasmo, con unidad, 
es como podemos lograr un partido fuerte, despojándonos de nuestros egoísmos, de nuestros inereses muy 

personales y darle al partido el lugar que le corresponde, eso es todo”, dijo. (Angélica Patiño Guevara)  

http://contraparte.mx/melquiades-se-cura-en-salud-dice-que-egoismos-personales-danan-al-pri/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Discriminación, principal factor de pobreza: Conapred 
El principal factor de discriminación en el país continúa siendo la pobreza, la cual afecta a millones de personas, así 
lo dio a conocer el integrante del Consejo Nacional de Prevención de la Discriminación (CONAPRED), Daniel Ponce 
Vázquez. En entrevista previa a su participación en la Convención Internacional de Naciones Unidas sobre los 
derechos de las personas con discapacidad realizado en la Universidad Iberoamericana, el especialista en el tema 

manifestó que además del grupo antes mencionado, también las mujeres, los individuos con discapacidad, 
migrantes y personas con preferencias no heterosexuales, también continúan siendo sectores que padecen la 
exclusión de la sociedad. En este sentido Daniel Ponce dijo que no hay una región en específico de la nación que se 
caracterice por discriminar más o menos. (Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/discriminacion-principal-factor-de-pobreza-conapred/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 RMV reconoce fortalecimiento institucional de la Auditoría Superior del Estado 

El gobernador Rafael Moreno Valle asistió al Informe de Resultados del Auditor General del Estado, David 
Villanueva Lomelí, donde reconoció los avances para modernizar y fortalecer a esta institución y la pluralidad con 
la que ha trabajado su titular. “Una auditoria que no sólo busca sancionar, sino eficientar el ejercicio de los 
recursos públicos va por el buen camino”, subrayó el Ejecutivo, al mencionar la labor de capacitación y 
orientación que realiza entre alcaldes para que conozcan sus derechos y las responsabilidades en que puede 
incurrir. De igual forma, Moreno Valle destacó el liderazgo de David Villanueva Lomelí al encabezar la 
Coordinación de la Asociación Nacional de Entidades Fiscalizadoras, lo cual representa un gran mérito, porque 

nunca antes un poblano asumió tan delicada responsabilidad. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/rmv-reconoce-fortalecimiento-institucional-de-la-auditoria-superior-del-estado/  
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Edil de Texmelucan culpable de corrupción y delincuencia 
La inseguridad y la corrupción en el municipio de San Martín Texmelucan, propiciadas por el alcalde priista 
Teodoro Ixtlapale Caporal, provocó hoy que al menos 200 tianguistas de ese lugar bloquearan los accesos a la 
autopista, causando un caos vehicular. El contingente de manifestantes ya se encuentra frente a la Presidencia 

Municipal y protestan en contra del edil, aquel que la semana anterior fue interrogado por la Policía Ministerial 
Federal, tras ser acusado por hechos relacionados con la explosión de Torre de Pemex en la Ciudad de México. 
Los comerciantes acusan que se vive un ambiente de inseguridad en el Tianguis de Texmelucan, donde sujetos 
armados ingresan y atracan a los tianguistas y los lastiman. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/edil-de-texmelucan-culpable-de-corrupcion-y-delincuencia/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Aguilar Chedraui, puesto para liderar bancada del PAN en el Congreso de Puebla 
El diputado local electo por la coalición Puebla Unida, Jorge Aguilar Chedraui, afirmó que su perfil está a 

disposición de Acción Nacional y esperará los tiempos para colaborar en cualquier escenario, luego que se le ha 
mencionado como uno de los favoritos para coordinar la bancada blanquiazul. En entrevista luego de acudir al 
informe del Auditor Superior del Estado, el ex secretario de Salud afirmó que ahora es miembro adherente del 
albiazul y está cubriendo los trámites para poder afiliarse  y ser miembro activo. Indicó  que la decisión de 
afiliarse a ese partido político, fue por convicción, pues desde el  inicio de campaña se comprometió a hacerlo y 

http://contraparte.mx/melquiades-se-cura-en-salud-dice-que-egoismos-personales-danan-al-pri/
http://contraparte.mx/discriminacion-principal-factor-de-pobreza-conapred/
http://contraparte.mx/rmv-reconoce-fortalecimiento-institucional-de-la-auditoria-superior-del-estado/
http://contraparte.mx/edil-de-texmelucan-culpable-de-corrupcion-y-delincuencia/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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no así por el requisito que tiene que cumplir para poder convertirse en el líder de la bancada en la próxima 
legislatura. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46107:aguilar-chedraui-puesto-para-
liderar-bancada-del-pan-en-el-congreso-de-puebla&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 Neoliberalismo genera decadencia: Solalinde 
El clérigo y defensor de los derechos de los migrantes, Alejandro Solalinde Guerra, aseveró que el sistema 

neoliberal generando decadencia una crisis que impide la subsistencia de la población y origina la migración. "Este 

fenómeno puede ser entendido desde varias lecturas, una de ellas es que los migrantes están dejando sus lugares 
de origen porque son inhabitables por causas económicas, porque el sistema neoliberal no se sostuvo, está en 
franca crisis y decadencia, y no garantiza la subsistencia de la población".Lo anterior lo indicó durante la 
conferencia que ofreció en un foro de migración que organizó la Facultad de Economía de la BUAP. Solalinde 
Guerra calificó como "experiencia desastrosa" el paso de los migrantes centro y sudamericanos por México, pues 
son secuestrados, violados, extorsionados y vejados hasta por las autoridades locales, desde Tapachula, Chiapas, 

hasta la frontera norte. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46106:neoliberalismo-genera-
decadencia-solalinde&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 PRI pide evitar saqueo de presidencias municipales de Puebla 
Con el objeto de evitar que autoridades municipales salientes, argumentando falta de recursos para finiquitar 

obras o el pago de prestaciones laborales del personal, realicen diversas enajenaciones de bienes de la 
administración pública a su cargo, el diputado Lauro Sánchez López presentó un punto de acuerdo para exhortar 

a la Auditoría Superior del Estado dé cumplimiento puntual en el proceso de entrega-recepción con las nuevas 
autoridades, además de que la Secretaría de Finanzas y Administración y a la Contraloría otorguen capacitación e 
información para que se cumpla a cabalidad con el procedimiento. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46069:pri-pide-a-contralor%C3%ADa-
impedir-que-ediles-salientes-rematen-bienes-municipales&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Inhabilitarán a médicos negligentes del Hospital de la Mujer de Tehuacán 
El gobierno del estado de Puebla informó que ha iniciado formalmente un proceso administrativo en contra de los 

presuntos responsables de los hechos ocurridos a principios de septiembre en el Hospital de la Mujer en 
Tehuacán, actuando firmemente conforme lo marca la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos. Cabe 

señalar que ante el conocimiento de este lamentable suceso, inmediatamente la Secretaría de la Contraloría en 
conjunto con la Secretaría de Salud iniciaron una investigación a fin de acreditar los elementos de 
responsabilidad; en este momento, se encuentra en desahogo la etapa de pruebas para posteriormente proceder 
a dictar una sanción, la cual podría ser de uno a tres años de inhabilitación. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46104:inhabilitar%C3%A1n-a-

m%C3%A9dicos-negligentes-del-hospital-de-la-mujer-de-tehuac%C3%A1n&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 ¿Cómo entrar a trabajar en Audi? 
La contratación y calificación de personal para la nueva planta de Audi en San José Chiapa (Puebla) cobra ritmo. 
Actualmente se está llevando a cabo un proceso de convocatoria y selección para un segundo grupo de becarios. 
Se ofrecen 46 plazas de formación para mecánicos automotrices, especialistas en mecatrónica y herramentistas. 
El plazo de solicitud de empleo en línea seguirá vigente hasta el próximo martes. Los primeros 64 jóvenes 

mexicanos iniciaron su formación en Audi México a principios de agosto de 2013, a los que ahora se suman otros 

46. En colaboración con VW de México, a partir de febrero de 2014 los jóvenes recibirán formación en la planta de 
Volkswagen de Puebla en las profesiones de mecánico automotriz, especialista en mecatrónica y herramentista. 
La formación de tres años de duración se orienta en el sistema dual con contenidos teóricos y prácticos, tal y 
como es habitual en el sistema de formación alemán. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46103:%C2%BFc%C3%B3mo-entrar-a-
trabajar-en-audi?&Itemid=126  
 

PUEBLA ON LINE 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46107:aguilar-chedraui-puesto-para-liderar-bancada-del-pan-en-el-congreso-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46107:aguilar-chedraui-puesto-para-liderar-bancada-del-pan-en-el-congreso-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46106:neoliberalismo-genera-decadencia-solalinde&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46106:neoliberalismo-genera-decadencia-solalinde&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46069:pri-pide-a-contralor%C3%ADa-impedir-que-ediles-salientes-rematen-bienes-municipales&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46069:pri-pide-a-contralor%C3%ADa-impedir-que-ediles-salientes-rematen-bienes-municipales&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46104:inhabilitar%C3%A1n-a-m%C3%A9dicos-negligentes-del-hospital-de-la-mujer-de-tehuac%C3%A1n&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46104:inhabilitar%C3%A1n-a-m%C3%A9dicos-negligentes-del-hospital-de-la-mujer-de-tehuac%C3%A1n&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46103:%C2%BFc%C3%B3mo-entrar-a-trabajar-en-audi?&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46103:%C2%BFc%C3%B3mo-entrar-a-trabajar-en-audi?&Itemid=126
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 Edil de Guadalupe Victoria huyó del municipio: vecinos 
UN1ON Puebla informa que tras los hechos ocurridos la madrugada de este martes, que derivaron en la quema de 
la alcaldía de Guadalupe Victoria, 5 personas fueron detenidas como responsables de los actos de violencia. Por 
ello, la mañana de este miércoles se manifestaron cerca de 50 personas a las afueras de Casa Aguayo, para exigir 
la inmediata liberación de los detenidos. Hay que recordar que la quema del Palacio Municipal, así como dos 

propiedades del alcalde, Felipe Cortés Hernández, fue como respuesta al asesinato de un vecino que era 
propietario de una dulcería. A su vez, los vecinos acusan la ineficiencia de la actual administración, pues desde el 
inicio de su gestión, los índices de delincuencia en el municipio han ido en aumento, siendo cosa de todos los días 
los robos y secuestros. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46099:edil-de-guadalupe-victoria-

huy%C3%B3-del-municipio-vecinos&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

 A pesar de fallas, aseguran que no debe existir rechazo a pacientes en México 
La secretaria de Salud federal, Mercedes Juan López, aseguró que en México debe haber cero rechazo a 
pacientes, esto después de que en Sonora un hombre falleciera afuera de un hospital por no recibir atención 
médica. También apuntó que ya tomaron medidas por el caso de la fémina que dio a luz en el piso del Hospital de 
la Mujer de Tehuacán, aunque negó que en el estado hubiera otros procesos similares, a pesar de que se han 

tenido reportes de por lo menos tres en Cuetzalan, Atlixco y Tehuacán. Durante la inauguración del Centro de 
Salud de Servicios Ampliados en Tlachichuca, Juan López, enunció que en los últimos reportes epidemiológicos no 

se han reportado aumentos en los casos de cólera, aunque Hidalgo sigue siendo un foco rojo. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54178&-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-pesar-de-
fallas,-aseguran-que-no-debe-existir-rechazo-a-pacientes-en-Mexico  
 

RETO DIARIO 

 Sistema estatal DIF alberga a 208 menores por situación de abandono 
El Sistema Estatal DIF tiene bajo custodia a 550 menores, de los cuales 208 viven en casas de asistencia por 

motivos de abandono, 21 por extravío, 4 por explotación sexual, 194 por maltrato y 123 por ser posibles víctimas 
de trata de personas. María Elena Torres Machorro, Directora de Asistencia Jurídica del Sistema Estatal DIF 
comentó que en lo que va del año, 7 recién nacidos han sido abandonados, destacó el caso más reciente de una 
bebé con 3 días de nacida, la cual fue hallada el 5 de noviembre a las 23:30 horas, en la calle 18 norte y 36 
oriente. El Sistema Estatal DIF tendrá la custodia de la menor, una vez que el Ministerio Público efectúe las 
indagatorias correspondientes; por lo que Torres Machorro detalló que el organismo seguirá muy de cerca el caso 

de esta pequeña, la cual permanece internada en la Cruz Roja, al presentar una fuerte infección. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54175&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sistema-estatal-
DIF-alberga-a-208-menores-por-situacion-de-abandono  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Prevé Banxico PIB de hasta 0.9% para 2013 
El Banco de México (Banxico) redujo su pronóstico de crecimiento económico para el país en un rango de entre 
0.9% y 1.4% para 2013, el estimado oficial más bajo dado a conocer hasta ahora; la perspectiva anterior del 

banco central era de entre 2% y 3%. Este nuevo escenario económico se ubica por debajo de lo que espera el 
gobierno federal, que es de 1.7% -la semana pasada las autoridades reiteraron que no hay elementos para revisar 
esa previsión-. Al presentar el informe de inflación al tercer trimestre, el gobernador del banco central del país, 

Agustín Carstens, informó que el desabasto general de gas, principalmente en la zona centro, abonó al menor 
ritmo de crecimiento del producto interno bruto (PIB) en el tercer trimestre. (Mario Alberto Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/menor-crecimiento-en-2013-banxico-43413.html  

 
EL UNIVERSAL  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46099:edil-de-guadalupe-victoria-huy%C3%B3-del-municipio-vecinos&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46099:edil-de-guadalupe-victoria-huy%C3%B3-del-municipio-vecinos&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54178&-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-pesar-de-fallas,-aseguran-que-no-debe-existir-rechazo-a-pacientes-en-Mexico
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54178&-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-pesar-de-fallas,-aseguran-que-no-debe-existir-rechazo-a-pacientes-en-Mexico
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54175&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sistema-estatal-DIF-alberga-a-208-menores-por-situacion-de-abandono
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54175&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sistema-estatal-DIF-alberga-a-208-menores-por-situacion-de-abandono
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/menor-crecimiento-en-2013-banxico-43413.html
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 Cabildean PRI, PAN y PRD a notables para el IFE 
Integrantes del Consejo Rector del Pacto por México buscan convencer a “notables ciudadanos” para que se 
conviertan en consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) o del eventual Instituto Nacional de Elecciones (INE). 
En la lista destacan personajes como José Woldenberg, Juan Ramón de la Fuente, Diego Valadés, Clara Jusidman, 
Mauricio Merino y Diana Bernal Ladrón de Guevara, entre otros. Priístas, panistas y perredistas explicaron que en 

estos momentos hay dos rutas de negociación en la selección de las cinco vacantes del IFE. La primera la lleva el 
Pacto por México, donde se pretende establecer un Colegio Electoral, conformado por el Inegi, Banco de México, 
universidades y miembros de la sociedad para que en ese espacio se elijan a los nuevos consejeros electorales.   
(Francisco Nieto) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/buscan-cubrir-vacantes-en-el-ife-con-notables-

43414.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Incumple la CNTE; Segob aboga por ellos, dice GDF 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) no liberó el circuito vial y peatonal de Plaza de 
la República y el gobierno capitalino aseguró que la Secretaría de Gobernación (Segob) le pidió no emprender 
acciones contra el plantón magisterial en aras de contribuir a la resolución del conflicto. No obstante, el secretario 
de Gobierno del DF, Héctor Serrano aseguró, en entrevista, que sólo permitirán que el estado actual de la 
concentración permanezca hasta el domingo. De seguir sin acuerdos, el lunes realizarían un operativo para liberar 
vialidades. (Phenélope Aldaz) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/incumple-cnte-en-compactar-campamento-
43412.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
La cortina de humo morenovallista 
Con la complicidad de la mayoría de los medios, el gobierno morenovallista anunció que, en atención a la 
inconformidad de los ciudadanos, se determinó reformar el artículo del agua en el que se facultaba a la 
empresa concesionaria para determinar el monto de las tarifas. 
Nadie puede tragarse el cuento de que sea la inconformidad social la que incentivó al gobierno y a los 
diputados a dar marcha atrás. 

La verdadera razón de esta modificación a la ley tuvo como único objetivo evitar que crezcan los amparos en 
contra de la ley, poniendo en riesgo el fondo real de la concesión, que no es otro que la privatización del 
servicio de agua potable. 
Los morenovallistas, al ver que existía un riesgo de que se les cayera el jugoso negocio que implica la 
concesión del agua, decidieron tender una cortina de humo para intentar detener las acciones legales que 
pusieran en peligro el otorgamiento de la explotación del vital líquido a una empresa privada. 
La trampa 

Independientemente de la pifia constitucional que cometieron tanto los asesores jurídicos del gobierno del 
estado como diputados locales en torno a la privatización del servicio de agua, el anuncio del lunes no implica 
una solución de fondo, toda vez que se derogó sólo el artículo 118 bis sobre las tarifas, pero el fondo, que son 
las concesiones que se contemplan en el artículo 31, se mantiene. 
Una vez que los juzgados dieron entrada a los amparos de los poblanos, se dieron cuenta de que al tener un 
peso legal iban a detener los contratos de concesión a los colombianos, que incluso están trabajando en el 

SOAPAP. 
En sí, el proceso de vender a Puebla en pedacitos se mantiene, sólo que cubren aspectos de legalidad. 
Conociendo el estilo del gobernador, el hecho de que sea el Congreso y no la empresa concesionaria la que fije 
las tarifas de agua potable no le garantiza absolutamente nada al ciudadano. 
Basta con que el Señor de los Cerros les ordené a los diputados el monto a aprobar, para que las tarifas sean 
determinadas de acuerdo con los intereses y conveniencia de la empresa beneficiada. 
No hay que olvidar que los morenovallistas tendrán por los próximos cinco años un Congreso a modo para que 

apruebe sin chistar todos los caprichos provenientes de la casona de Los Fuertes. 
Quienes piensan que la reforma a la ley es un triunfo de los ciudadanos, se equivocan. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/buscan-cubrir-vacantes-en-el-ife-con-notables-43414.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/buscan-cubrir-vacantes-en-el-ife-con-notables-43414.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/incumple-cnte-en-compactar-campamento-43412.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/incumple-cnte-en-compactar-campamento-43412.html
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Las tarifas las determinará la empresa, con la complicidad del gobierno morenovallista. 
Es parte del negocio. 
De diputados a bufones 
Lo sucedido con los diputados en torno a la reforma de ley que ordenó desde Casa Puebla el gobernador 
Moreno Valle confirma que el Congreso del estado es una simple oficina anexa a la del Ejecutivo, con facultades 

legislativas. 
En pocas palabras, los diputados locales de Puebla son parte de la servidumbre de la casona de los Fuertes. 
No hay que perder de vista que ésta no es la primera vez en que los diputados se vieron obligados a recular 
remendando leyes emitidas por ellos mismos. Primero fue la llamada “ley Mordaza” y posteriormente la “ley 
Mondragón”. En ambos casos, los diputados hicieron tremendos papelazos por el hecho de haber obedecido 

instrucciones supremas, sin haber analizado las implicaciones jurídicas, sociales y políticas de sus leyes. 
Lo que no entienden estos mansos corderitos es que quienes terminan haciendo el ridículo son ellos, mientras 

que el Señor de los Cerros se adorna diciendo que la decisión de dar marcha atrás en el asunto de las tarifas 
del agua está basada en escuchar la inconformidad social. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2754 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 
 
Diputados del PAN esconden la cabeza 
Ante las constantes pifias de los legisladores morenovallitas, a éstos no les quedó más que esconderse. En la 
sesión pública de ayer, los diputados del PAN ni siquiera subieron al pleno.  

Desde sus curules, amodorrados, intimidados por la enmienda, los diputados votaron en contra de lo que 
habían aprobado hace menos de dos meses, en septiembre, con premura. 

Ahora, también en automático, los legisladores morenovallistas votaron a favor de derogar el artículo 118 bis 
que habían aprobado el pasado 12 de septiembre. Fueron 34 votos con lo que el Congreso local intentó reponer 
su prestigio a la hora de hacer leyes. 
En la realidad, los diputados demostraron que legislan al vapor, que cuidan a carta cabal sus intereses de 
grupo, a costa incluso de afectaciones contra la sociedad que los eligió. 

En menos de 20 minutos, los diputados echaron atrás el 108 bis de la Ley Estatal del Agua, pero quedan 
intactas las demás reformas a la esta ley que permitirán la concesión de los servicios operadores del sistema 
de agua de varios municipios el estado. 
En esencia, la privatización del SOAPAP continúa su proceso, ya que la derogación al artículo 118 bis de la Ley 
del Agua sólo pretende hacer creer que será el Congreso el que fije las tarifas, cuando en realidad éste sólo va 
a aprobar las tarifas que determine el prestador de servicios públicos. 

En este caso, será una empresa extranjera la que dicte línea a los nuevos diputados morenovallistas. 
En el artículo 117 de la citada ley a la letra dice: “La Estructura Tarifaria para el cobro de los derechos, de los 

productos y de las contribuciones de mejoras previstas en el Capítulo anterior de esta Ley, será determinada 
por el Prestador de Servicios Públicos correspondiente y aprobada por el Congreso del Estado, atendiendo a los 
diferentes tipos de Usuarios, a los usos y a los rangos de consumo que se definan de conformidad con lo 
previsto por esta Ley”. 
Una vez más, el Congreso se pondrá a disposición de los intereses particulares. Están por terminar tres años de 

disciplina morevallista, y están por empezar otros tres.  
No cabe duda que ser un diputado levanta-dedos deja buenos dividendos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2756 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Tony ya tiene policía 
Tómelo con las reservas del caso, pero se dice que Antonio Gali Fayad, el presidente municipal electo de 
Puebla, ya tiene designado al que será el nuevo secretario de Seguridad Pública, se trata de Alejandro Oscar 
Santizo Méndez, quien funge actualmente como director de la policía estatal y es mano derecha del actual 

titular del área a nivel estatal Facundo Rosas, ambos ligados al exsecretario de seguridad federal, Genaro 
García Luna, el de los montajes con televisa en el caso de Florence Cassez, en el sexenio de Felipe Calderón. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2754
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2756
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El “super policía” de Gali, ya trabaja de hecho en la elaboración del plan de trabajo para los cuatro años y 8 
meses que viene por delante, por supuesto, todo la bajo la mirada de su protector y amigo, Facundo Rosas, 
“don Facundo”. 
Santizo Méndez, ha sido señalado por algunos elementos de la policía estatal, de proteger a personajes como 
Guillermo Palma Salazar, quien se desempeña como subdirector de Operaciones Policiales y Oscar López 
Sánchez, coordinador de la Primera Región, quienes cuentan con “amparos” que les permiten seguir laborando 
a pesar de haber reprobado los exámenes de control de confianza. 

Además Santizo también es mencionado como el responsable de proteger a quienes les exigen cuotas a los 
uniformados con el fin de no enviarlos a las misiones más peligrosas o poderles cambiar de turno, cosas que 
esta cierto punto se pueden considerar como “clásicas” dentro de las corporaciones policíacas. 
Lo cierto es que Gali ya lo palomeo o tal vez también como a muchos otros personajes, ya se lo impusieron y 
Alejandro Santizo Méndez será quien se encargue de la seguridad de casi dos millones de poblanos. “Que Dios 
nos agarre confesados”. 

 
Ojalá por el bien de Puebla, Santizo realice una buena labor al frente de la seguridad pública en la ciudad. Uno 
de los reclamos más fuertes que el propio entonces candidato a la alcaldía sufrió durante su campaña estuvo 

relacionado con el tema de la inseguridad, la cual se ha desbordado en los últimos meses. 

Si Santizo y su protector Facundo Rosas cumplen con su labor, será en bien de Puebla, pero si las cosas siguen 
como hasta ahora, con robos a cuenta habientes al por mayor, asaltos y robo de autopartes, entonces si habrá 
que ponerse a temblar, porque los hijos de García Luna, estarán desatados. 
Bien por la Sedesol. El día de ayer, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 
(CONEVAL) hizo entrega del reconocimiento de “Buenas Prácticas en el uso de los resultados de Monitoreo y 

Evaluación” en el ciclo de políticas públicas a instituciones gubernamentales por haber elaborado de manera 
destacada ejercicios de evaluación y de monitoreo que tuvieron como objetivo tomar mejores decisiones en el 
ámbito de la política social y fomentar la transparencia. 
Este reconocimiento es una iniciativa del CONEVAL, el cual es el organismo público descentralizado que norma 
y coordina la evaluación de la Política Nacional de Desarrollo Social y está orientado a promover la utilización 
de los resultados de las evaluaciones y acciones de monitoreo en el quehacer de la Administración Pública 
Federal (APF). 

En el Auditorio Jesús Silva Herzog de la Máxima Casa de Estudios y con la presencia del Dr. Rolando Cordera 

Campos, Coordinador del Programa Universitario de Estudios del Desarrollo de la Facultad de Economía de la 
UNAM y del Dr. Gonzalo Hernández Licona, Secretario Ejecutivo del CONEVAL, se reconoció la importante labor 
que las instituciones gubernamentales premiadas han realizado en materia de evaluación y monitoreo para la 
generación de evidencia que mejore la toma de decisiones en política pública. 
En su intervención el Subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación Juan Carlos Lastiri manifestó el 
compromiso indeclinable de la SEDESOL en mantener una férrea evaluación y monitoreo de los programas 

sociales, con el propósito de que sean más eficaces y eficientes, de igual forma declaró que la Secretaria de 
Desarrollo Social encabezada por Rosario Robles Berlanga en coordinación con el CONEVAL y Transparencia 
Mexicana trabajan en la creación del Sistema Nacional de Programas Sociales con el propósito de 

http://efekto10.com/wp-content/uploads/2013/11/POLICIA.jpg
http://efekto10.com/wp-content/uploads/2013/11/ALEJANDRO-OSCAR-SANTIZO.jpg
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institucionalizar, armonizar, vincular y transparentar cualquier programa social de los diferentes órdenes de 
gobierno. 

 
El Subsecretario Juan Carlos Lastiri anunció que la SEDESOL cuenta ya con un padrón único de beneficiarios, 
ahora el reto es tener un instrumento que aglutine a toda la administración pública Federal y de igual forma a 
los beneficiarios de programas sociales tanto Estatales como Municipales, y así darle forma a un Padrón 
Nacional de Beneficiarios, estos dos instrumentos (Sistema Nacional de Programas Sociales y Padrón Único de 
Beneficiarios) serán clave para la planeación de la política social en México. 

El poblano Juan Carlos Lastiri, hasta el momento ha realizado una magnífica labor al frente de la subsecretaria 
de planeación de la Sedesol. 
http://efekto10.com/tony-ya-tiene-policia/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Bancomer y HSBC, corresponsables de asaltos a cuentahabientes 
Las autoridades policiales buscan que los gerentes de Bancomer, HSBC y Banamex se comprometan “a la 
presión de los elementos de seguridad a las personas que permanecen más tiempo de lo habitual dentro de las 
sucursales, pues son ellos quienes informan a sus cómplices de su próxima víctima, además de una restricción 
de la señal a teléfonos celulares dentro de la sucursal” 

Unánimemente, los poblanos reclamamos a las autoridades de Seguridad Pública estatal y 
municipal los asaltos a cuentahabientes que desde marzo desataron la paranoia pero no han cesado. Una ola 
sin freno que ya ha cobrado entre 80 y 86 actos delictivos, la mayoría con violencia, por lo menos un 
muerto y varios heridos. Lo más sencillo es culpar a Amadeo Lara Terrón y a Facundo Rosas Rosas por su 
incapacidad para frenar el modus operandi de estas bandas. 
Pero, ¿y qué hacen las empresas bancarias, especialmente los de Bancomer y HSBC, pues sus 

cuentahabientes son los más afectados? No mucho hasta el momento de acuerdo a un informe de la Secretaría 

de Seguridad y Tránsito Municipal, pues en ellas es en quienes recae la mayor responsabilidad de la ola 
de asaltos a cuentahabientes.  
El día de ayer CAMBIO publicó un mapa interactivo con las 10 sucursales bancarias más peligrosas de 
Puebla capital, con base en un informe de la propia SSPTM acerca del número de asaltos, peligrosidad y 
cuantía del monto robado a los cuentahabientes unos minutos después del retiro de efectivo. La Lista 
Negra de las sucursales ubica que seis de ellas corresponden a Bancomer, tres a HSBC y solamente 

una a Banamex.  
La principal alerta roja en asaltos a cuentahabientes se lo lleva el grupo financiero Bancomer, pues suyas son 
seis de las 10 sucursales más peligrosas, las cuales están ubicadas en:  
1.- Sucursal matriz, ubicada en 25 Oriente y bulevar 5 de Mayo. 
2.- Sucursal Ánimas, en la plaza del mismo nombre. 
3.- Sucursal Humboldt, en 14 Oriente y 28 Norte. 

4.- Sucursal Juárez, en avenida Juárez y 23 Sur. 

5.- Sucursal Plaza Tolín, en calzada Zaragoza 411. 
6.- Sucursal Vía San Ángel, en la plaza del mismo nombre, en la Atlixcáyotl. 
La lista continúa con tres sucursales de la cadena bancaria HSBC que se ubican en: 
7.- Avenida Juárez esquina con 15 Sur. 
8.- Plaza comercial de Las Ánimas. 
9.- Plaza Vía San Ángel, en Angelópolis. 
Cierra la lista la sucursal de Banamex ubicada en: 

10.-Circuito Juan Pablo II esquina con 29 Sur. 

http://efekto10.com/wp-content/uploads/2013/11/LASTIRI-2.jpg
http://efekto10.com/tony-ya-tiene-policia/
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Este es el mapa interactivo en el que puede consultar la ubicación geográfica de las sucursales, en donde 
puede consultar los atracos cometidos en ellas, que además han trascendido en prensa, aunque no todos lo 
han hecho. 
Pero, ¿y los directivos de las sucursales bancarias? ¿Los gerentes? ¿No les importa estar en una lista negra 
que seguro afectará su marca ante los clientes? 

Según la Secretaría de Seguridad Pública, los gerentes de las sucursales de Bancomer y HSBC 
son responsables por negligencia y omisión. ¿Por qué? Debido a que los atracos se consuman fuera de las 
sucursales, los empresarios no invierten en medidas de seguridad ya que no impacta directamente en sus 
bolsillos. 
Según el citado informe “una vez que el cliente salió de la sucursal, el seguro con el que cuentan los 

empresarios no cubre el monto robado a las víctimas, por lo que el impacto de este delito no llega a los 
empresarios bancarios. Además, las cámaras de seguridad con las que cuentan son obsoletas y no se 

garantiza el cumplimiento de las normas de seguridad como restringir el uso del celular o impedir el 
paso a personas con gorra”. 
Las autoridades policiales buscan que los gerentes de Bancomer, HSBC y Banamex se comprometan “a la 
presión de los elementos de seguridad a las personas que permanecen más tiempo de lo habitual dentro de 
las sucursales, pues son ellos quienes informan a sus cómplices de su próxima víctima, además de una 
restricción de la señal a teléfonos celulares dentro de la sucursal”. 
¿Y qué dicen los directivos de Bancomer y HSBC? 

Hasta ahora nada. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/33663-bancomer-y-hsbc-
corresponsables-de-asaltos-a-cuentahabientes#ixzz2jxG3oa9m 

 
 

(Diálogos en el Infierno/José Zenteno) 
 
Qué, por qué leen los poblanos 

Esta es la segunda entrega donde comparto con usted algunos de los hallazgos de nuestra encuesta municipal 
sobre hábitos de lectura en Puebla. Como le adelanté en la anterior entrega, esta vez analizaremos las 
preferencias, los motivadores y los inhibidores de la lectura. Ya hablamos de cuánto y quienes leen, ahora 
hablaremos de qué y porqué leen. Después revisaremos la lectura de periódicos y revistas. 
Como dato de referencia recordaremos que en promedio los poblanos habían leído desde enero y hasta 
septiembre de 2013 un promedio de 1.2 libros. 
¿Qué libros leen los que leen? El 17 por ciento señala a la novela gráfica como el género preferido, seguido por 

los textos históricos y de ciencia ficción. La novela mexicana solo obtuvo 1 por ciento de menciones y la erótica 
1.2 por ciento. Preguntamos sobre dos títulos de libros leídos en el último año y solamente el 43 por ciento de 
los entrevistados pudo mencionar al menos un título y en total se mencionaron 340. El más mencionado es La 

Biblia, le sigue Cien Años de Soledad y Don Quijote en tercer lugar. Destaca que entre los primeros diez títulos 
mencionados solo uno es mexicano: “Volar Sobre el Pantano” en el lugar número nueve. También pedimos que 
nos dijeran sus dos autores favoritos, donde el autor preferido es Paulo Coelho para el 3.6 por ciento de 

menciones, le sigue Carlos Cuauhtémoc Sánchez y Gabriel García Márquez. Entre los primeros 10 autores 
favoritos aparecen cuatro mexicanos: Ángeles Mastreta, José Emilio Pacheco, Carlos Fuentes y el ya referido 
Carlos Cuauhtémoc Sánchez. En total se mencionaron 97 autores. 
A los lectores de libros les preguntamos las razones por las cuales les gusta la lectura. La mitad declara que lo 
hace por “entretenimiento”, el 24 por ciento dice que “lo hace más culto”, el 23 por ciento declara que le 
ayuda al “desarrollo de habilidades”, un 18 por ciento menciona el “crecimiento personal”, al 13 por 
ciento simplemente “le gusta” la lectura, mientras que un 10 por ciento lo hace por “la escuela”. Esta 

pregunta tuvo dos opciones de respuesta, por eso los porcentajes suman más de 100. 
Casi el 40 por ciento de quienes no leen libros señala a la falta de tiempo como la principal causa de su 
alejamiento de la lectura, el 24 por ciento dice que no le gusta leer, el 9 por ciento no puede leer por algún 

problema físico y solamente el 2 por ciento no sabe leer. La falta de dinero fue mencionada por el 5 por 
ciento de quienes no leen libros. También preguntamos sobre cuánto dinero deberían de ganar al mes para 
estar en posibilidades de leer un libro más, a lo que un tercio de los informantes nos dijo que el dinero no es un 
factor para incrementar su lectura, el 21 por ciento afirmó que no le gusta leer, mientras que el promedio de 

ingreso mensual requerido entre aquellos que dieron un monto es de $7 mil 95 pesos y la mayoría mencionó 
$8 mil pesos. La evidencia es interesante ya que para un tercio de los informantes hay un “efecto ingreso”, lo 
que significa que a mayor ingreso correspondería un incremento en la cantidad de libros leídos y podría ayudar 
a explicar la caída en el número de libros leídos en 2013 con relación al año anterior. 
Las tecnologías de información no son un medio utilizado entre los lectores de libros ya que solamente el 20 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/33663-bancomer-y-hsbc-corresponsables-de-asaltos-a-cuentahabientes#ixzz2jxG3oa9m
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/33663-bancomer-y-hsbc-corresponsables-de-asaltos-a-cuentahabientes#ixzz2jxG3oa9m
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por ciento declara haber leído un libro electrónico y el 94 por ciento nunca ha comprado un libro por internet. 
Lectura de periódicos y revistas 
El 23 por ciento de los entrevistados declara leer el periódico al menos una vez por semana, entre los cuales el 
27 por ciento prefiere los periódicos de circulación nacional, el 37 por ciento los de circulación local y el 34 por 
ciento menciona que gusta de ambos tipos de periódicos. Poco más del 40 por ciento de los lectores de 

periódicos dice que lee el periódico de 4 a 7 días de la semana, un tercio de 2 a 3 días de la semana, el 14 por 
ciento un día y el 11 por ciento afirma que solo ocasionalmente lee el periódico. En promedio dedican 7.2 
minutos al día a la lectura de periódicos, donde la mayoría lo lee entre 15 y 30 minutos al día. La sección de 
política es la más leída con 76 por ciento de las menciones, le sigue la deportiva con 68 por ciento, municipios, 
sociales, artículos de opinión y columnas políticas son leídos por un 55 a 58 por ciento de los lectores de 

periódicos. Más de la mitad de los lectores acostumbra leer dos o más secciones. 
El 54 por ciento de los lectores de periódicos confía poco en la información publicada en ellos contra el 37 por 

ciento que dice confiar mucho. 
Únicamente el 16 por ciento acostumbra leer revistas una vez al mes por lo menos. Las revistas de cultura, 
sociales y espectáculos son las que más gustan a los lectores, mientras que las menos mencionadas son las 
revistas para caballeros, viajes y automóviles. TV Notas y TV Novelas son las revistas más recordadas por los 
informantes con 7 por ciento de menciones espontáneas, le siguen Muy Interesante con 2.1, National 
Geographic y Vanidades con 1.1 por ciento de menciones cada una. En total 70 títulos de revistas fueron 
mencionados y entre las 10 primeras ninguna es de Puebla. Las revistas locales más mencionadas en forma 

espontánea son Rostros que obtuvo 27 por ciento de menciones, le sigue 360° con 19 por ciento y en un lejano 
tercer lugar Puebla Dos 22 con 4 por ciento entre los lectores de revistas. A la pregunta inducida en la que 
comparamos cuatro revistas locales entre los lectores frecuentes de revistas, Rostros obtiene 23 por ciento de 
las preferencias, 360° 19.6 por ciento, Orange 2.2 por ciento y Cover 0.7 por ciento, el 21 por ciento dijo no 

conocer ninguna de ellas. 
Hasta aquí los principales resultados de nuestra encuesta sobre hábitos de lectura entre los poblanos. Cada 

quien tendrá una conclusión sobre un problema que tiene varios orígenes y requiere de diversas intervenciones 
para revertirlo. Si hubiese interés entre académicos o instituciones públicas por obtener la base de datos para 
profundizar más en el estudio de este tema, con gusto la ponemos a su disposición.  
La revista 360° ya está disponible para consultar la encuesta. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/33656-que-por-que-leen-los-
poblanos#ixzz2jxHB21J9 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
Puebla en la Concanaco  
Después de dos décadas, los poblanos vuelven a las posiciones de liderazgo nacional dentro de las 
organizaciones empresariales, con la postulación de Enrique Solana Sentíes como candidato de unidad para 

llegar a la presidencia de la Confederación Nacional de Cámaras de Comercio, Servicio y Turismo-Concanaco 
Servitur. 
Hay que recordar que fue en la última parte de la década de los ochentas cuando los poblanos escalaron a 

estas posiciones, convirtiéndose en los intermediarios obligados del gobierno con los empresarios y los 
empresarios con el gobierno federal. 
Así llegaron Jorge Ocejo Moreno a la presidencia nacional de la Coparmex, José Manuel Cazo Menéndez, a 
la presidencia del Consejo Nacional Agropecuario, Alfredo Miranda López a la de la Confederación fundada 
por Lorenzo Servijte la Unión Social de Empresarios Mexicanos. 
En una segunda tanda nuevamente la Coparmex quedó bajo el mando de otro poblano, José Antonio 

Sánchez Díaz de Rivera,  y  Manuel de Unanue el Consejo Nacional Agropecuario, al que años mas tarde 
asumió el liderazgo  Juan Carlos Cortés Enrique Solana Sentíes es promovido por las cúpulas del comercio 
organizado como candidato de unidad, y el candidato natural, luego de una trayectoria de trabajo y liderazgo 
en el seno de la confederación, en el que ha entregado buenas cuentas como tesorero dos veces y como 

secretario tres ocasiones, al término de cumplir un plazo estatutario como presidente de la Cámara de 
Comercio de Puebla. 
Solana Sentíes 

Su arribo a la dirigencia de esta confederación para reemplazar estatutariamente a Jorge Dávila 
Flores, representa un serio reto en el año en el que se replanteará una de las mas incomodas  relaciones entre 
el sector privado y el gobierno federal  a partir de los términos en los que quedó  aprobada la miscelánea fiscal 
del 2014, que dejó mal sabor y sembró el rechazo generalizado de los hombres del capital y los negocios que 
anuncian que recurrirán a los tribunales a promover amparos en contra de sus efectos. 
Enrique Solana Sentíes es un poblano conciliador, con mucha experiencia y asume la representación del 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/33656-que-por-que-leen-los-poblanos#ixzz2jxHB21J9
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/33656-que-por-que-leen-los-poblanos#ixzz2jxHB21J9
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comercio organizado del país que por momentos se achica por las propias condiciones que vive la economía.  
Un chocolatito  
La vida continua y aún con el explosivo fenómeno de encarecimiento que vivimos, tenemos derecho a buscar 
algo dulce y placentero como un chocolate. 
Y es que los próximos días 3 y 4 de diciembre tendremos en Puebla la Primera Exposición Internacional del 

Chocolate y Gourmet junto con el Primer Concurso del Chocolate. 
Esta concentrará en Puebla en el Complejo Cultural Universitario, a las marcas más fuertes y representativas 
del chocolate en la zona como Puratos, Turín, Vaquita, Le Camaleón, Mucho Mundo Chocolate y Piú Sabore 
Gourmet. 
En esta habrá conferencias, talleres, catas y la oportunidad de disfrutar del mejor chocolate del mundo tanto 

dentro de la exposición como para comprar. 
Se comercializará en materia prima y en piezas y esculturas. 

Pero además, con la participación de las escuelas de hotelería, gastronomía y turismo se celebrará el primer 
Concurso Internacional de Chocolate, en el que los estudiantes participarán con propuestas para ofrecerlo en 
piezas delicadas y en esculturas. 
Con el eslogan “Puebla nunca fue tan dulce” los asistentes gozarán de un evento nunca antes ofrecido en 
Puebla. 
Hay que recordar que el chocolate contiene feniletelamina, sustancia que genera endorfinas que estimulan la 
lívido. 

Incluso se recomienda consumir 15 gramos de chocolate por la noche al concluir las labores, para combatir la 
depresión, la hipertensión y estimular la lívido. 
Usted decide, chocolate o medicamentos con efectos colaterales y caros. 
Entérese 

Según los estudiosos jóvenes de la Universidad de las Américas Puebla, por encima de las comerciales barras 
de fibra tan publicitadas, usted debe de tener la seguridad que es preferible un taco al pastor o una burrita de 

cochinita pibil.  
Según sus respetables estudios, estas delicias de la cocina mexicana contienen menos grasa que las famosas 
barras y una bolsita de papas fritas. 
Los estudiantes del departamento de ingeniería de alimentos concluyen que los tacos tienen un 20.77 por 
ciento más de proteínas y un 1.33 por ciento de minerales. En tanto las flautas un 40.70 por ciento de 
carbohidratos. 
Los tacos y las flautas son un alimento energético aceptable, y contienen menos grasa que las barras de fibra 

que en algunos casos poseen un 20 y 30 por ciento más que nuestros deliciosos tacos y burritas que hoy se 
pueden adquirir en las famosas tiendas de conveniencia. 
Pese a estas tablas los estudiantes de la Udlap recomiendan no comer nuestras delicias mexicanas  a diario y 
cuando se disfruten, no más de tres o cuatro taquitos o burritas. 

En breve  
Cuando hablamos de que las ventas  andan mal, y el mercado contraído en todas las áreas, no es exageración, 
Walmart ya reporta una baja del 2 por ciento en sus ventas, lo cual en su volumen es preocupante. 

Que hoy vende más Cotsco que Sams, según sus respectivas facturaciones ¿Por qué será? 
Que la industria del blindaje en México vive su mejor momento, sus ventas han crecido un 10 por ciento, cada 
vez mas personas buscan blindar sus autos, y puertas y ventanas de los frentes de sus casas. 
Preparativos  
El primer cuadro de la ciudad y las principales vialidades son arregladas con esmero por el Ayuntamiento de 
Puebla que con esto da paso a un decorado navideño que nunca antes había lucido la ciudad, que hoy se 

convertirá en una villa luminosa con los arreglos que ya se colocaron en los postes del alumbrado y de calle a 
calle en las cuadras del centro. 
Al llegar el último mes del año se encenderá y los poblanos que hoy viven y hacen su mundo en las nuevas 
zonas de la ciudad van a descubrir a la Puebla que los turistas no se cansan de observar y recomendar a su 
regreso a sus lugares de origen. 

Las fiestas decembrinas hoy serán para no olvidarlas, y la herencia del alcalde Eduardo Rivera que dejará el 
reto para la siguiente administración. 

¡Suerte!  
Se llegó el momento para San Martín Texmelucan, se asegura que el ingeniero Rafael Núñez “va a cambiar el 
rumbo” de San Martín Texmelucan, municipio que pese a que ha figurado como el polo natural para el 
asentamiento de industrias, se ha rezagado al progreso y el desarrollo, conservando una fisonomía muy 
castigada. 
Con otra visión el presidente municipal electo comenzó a asesorarse por expertos que trabajan en el más 
ambicioso proyecto para rescatar al municipio que debe ofrecer mejores condiciones y una imagen obligada de 
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progreso, de orden, de desarrollo. 
Por lo que los próximos 4 años y 8 meses el ingeniero Núñez asegura que San Martín Texmelucan entrará en 
otra dinámica que además multiplicará las oportunidades y condiciones para sus habitantes y como marco para 
el mundo de los negocios que requieren de un mejor equipamiento urbano con servicios de calidad. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/33660-puebla-en-la-

concanaco#ixzz2jxHXyWBg 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
SOAPAP, no desaparece ni se privatiza  

Ayer afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle, ante periodistas que lo entrevistaron durante la puesta en 
marcha de las obras del drenaje pluvial del Paseo Bravo, que hay una mala percepción de lo que es la reforma 
de la Ley de Agua y Alcantarillado, pues el SOAPAP, ni se vende al sector privado, ni desaparece. 

Los diputados locales, en gran parte culpables de lo que está pasando, por no leer bien, tuvieron que derogar el 
118 bis, que hace unas semanas aprobaron y que originó la confusión de los ciudadanos que empezaron a 
ampararse. 
Con la derogación de ese artículo, ya no habrá problema, pues quedará claro, que el agua, como el petróleo, 
seguirá siendo de los mexicanos y que Soapap, como Pemex, no desaparecerán ni caerán en las voraces manos 
del sector privado. 
Se buscaba la intervención de empresas nacionales o extranjeras en este asunto, para mejorar el servicio, para 

hacerlo más eficiente, pero nunca se dijo que fueran a imponer tarifas. Estas seguirán siendo facultad del 
Congreso del Estado, cuyos actuales integrantes, ya estaban abdicando de esa facultad y se la estaban 
entregando gratuitamente a los administradores de las empresas que quisieran entrar en el negocio.  

Por fortuna, todo esto ya quedó aclarado. Los ciudadanos pueden estar tranquilos. La derogación del artículo 
118 bis, ya es un hecho. Los diputados accedieron ante la petición que al respecto, les hizo el secretario 
general de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, de que desaparecieran el 118 bis y no hubo problema. 

El PVEM, se congratula 
Inmediatamente después de conocerse la noticia de la derogación del 118 bis, de la Ley de Aguas y 
Alcantarillado, el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, don Juan Carlos Natale, 
se congratuló por este hecho. 
Lamentó que los diputados de su partido hubieran aprobado la reforma que ahora va para atrás, a pesar de la 
orden de la dirigencia partidista de que votaran en contra. 
Los diputados se salieron del huacal y votaron a favor (sus poderosas razones tendrían) y ahora fue el gobierno 

estatal, quien solicitó a los diputados que derogaran el artículo que había molestado tanto a los ciudadanos y 
los diputados “verdes” tuvieron que acceder, al igual que los diputados de todos los partidos. 
Melquiades ratifica que no busca dirigir al PRI 
El ex gobernador del estado Melquiades Morales Flores, estuvo ayer en el acto en el que rindió su 

informe de actividades el titular del Organo Fiscalizador del Gobierno del Estado, David Villanueva 
Lomelí, (al que concurrió también el gobernador RMV) y al salir, fue abordado por reporteros que le 
preguntaron sobre los rumores de que aspira a dirigir al PRI de Puebla. 

Con toda claridad, el también ex senador de la República afirmó categórico que ni aspira ni aspirará a dicho 
cargo, que ya desempeñó cuando tenía que hacerlo. 
Negó también que esté apoyando a su primo Jorge Morales Alducin. En este caso, manifestó que el no puede 
impedir que su primo busque esa posición, pero considera que tampoco debe apoyarlo, pues como ex 
gobernador y ex dirigente del PRI estatal, debe mantenerse apartado de intervenir en asuntos que deben 
resolver los militantes con plena libertad, sin injerencias de ningún tipo para inclinar la balanza hacia alguna 

persona en especial. 
Actualmente Morales Flores, está en Oaxaca, desempeñándose como delegado del comité nacional. Tiene 
varios meses en ese cargo y aunque ya terminó el proceso electoral en el que los priistas ganaron el 70 por 
ciento de las posiciones municipales y del congreso local, ahora trabaja en la renovación de la dirigencia 

estatal, pero en aquél estado. 
Estuvo en Puebla, la secretaria de Salud 
Ayer estuvo en Puebla la secretaria de Salud, Mercedes Juan López, quien junto con el gobernador 

del estado, Rafael Moreno Valle, inauguró el Centro de Salud de Servicios Ampliados y el Centro de 
Integración Social, en los que fueron invertidos 39 millones de pesos. 
Después de esa visita a Tlachihcuca, ubicada en la región oriental del estado, la funcionaria federal, 
acompañada del gobernador, estuvieron en el hospital general de San Pedro Cholula, para realizar un recorrido 
por sus instalaciones y conocer el moderno equipo médico con el que fue dotado dicho nosocomio. 
Notas breves: Puede usted dar por hecho, que habrá reelección de senadores, de diputados y de 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/33660-puebla-en-la-concanaco#ixzz2jxHXyWBg
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/33660-puebla-en-la-concanaco#ixzz2jxHXyWBg
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presidentes municipales. Los panistas lo están demandando, los priistas se están oponiendo, pero en Los 
Pinos, ya hay consenso. La reelección de senadores será por un periodo más, es decir, podrán permanecer 
hasta 12 años; la de diputados y presidentes municipales, podrá hacerse hasta dos veces más, es decir, cubrir 
tres periodos de tres años. Solo falta saber que se va a hacer en las entidades donde el periodo de los alcaldes 
sea de cuatro años. No habrá reelección ni de gobernadores, ni de Presidente de la República…..También se 

aprobará la creación del Instituto Nacional de Elecciones, que sustituirá a los tribunales nacional y 
estatales. Todo esto, con el fin de que los panistas no la hagan de tos, con la Reforma Energética, que al 
parecer, es lo que más importa al gobierno federal. También se ha prohibido a los diputados y senadores 
priistas, responder ataques de panistas, en la tribuna. Lo que se quiere es llevar la fiesta en paz, hasta que 
todo esto de las reformas, haya terminado. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/33666-soapap-no-desaparece-ni-se-
privatiza#ixzz2jxHxRvDo 

 

 
 
 
(Palo Dado /Fernando Abraján) 
 
¡¡¡Legislar al fregadazo!!! 
Ya quedó claro que los diputados camoteros nomás legislan al "ay se va", por no decir "al fregadazo" y la 
muestra de ello es lo que sucedió esta semana cuando tuvieron que meter un reverzaso en las reformas a la 

Ley de Estatal del Agua y en particular en el artículo 118 Bis que prácticamente ponía a merced de los 
concesionarios del Soapap, la fijación de las tarifas del agua y demás servicios; es decir, que a nuestros 

connotados legisladores se les barrió el huarache y en la práctica se habían empinado, pero no sólo a ellos, sino 
en realidad también a los ciudadanos. 
La obediencia obtusa y ciega que a veces -por no decir que casi siempre- aplican los diputados, les ha llevado a 
mostrar sus yerros que le parten su mother a los ciudadanos, aunque ellos digan lo contrario y no acepten 
errores. 

Los diferentes sectores de la sociedad siempre percibieron que la mentada ley era como poner de rodillas a los 
usuarios del servicio del agua, y aunque se les advirtió de ese resbalón, los representantes populares aplicaron 
la máxima de que la razón estaba de su lado. Hoy el tiempo puso las cosas en su lugar y por eso se 
desencadenó una laaarga lista de amparos que finalmente fueron aceptados y obligó a corregir la plana 
legislativa. ¡¡¡Moooles!!! 
Aunque los altos funcionarios "first class" hoy se empeñan en descalificar a quienes pusieron el grito en el cielo 
con la hoy derogada ley, e insisten en que con intenciones políticas habían quienes querían malinformar a la 

gente; pues hoy es más que claro que con la derogación del malvado artículo 118 Bis se confirma que sí habían 

regado el tepache. ¡¡¡Ni modo, se les fueron los pies!!! Aquí lo más importante de todo el show, es que 
rectificaron y que será el Congreso quien defina las tarifas del agua. 
Finalmente vale mencionar que no es la primera vez que a los integrantes de esta histórica legislatura les 
agarran en curva y eso incluye a todas las fracciones, ni modo ya dieron a saber de qué pie cojean y el quemón 
ya nadie se los quita. 

¡¡¡ARDE GUADALUPE VICTORIA!!! 
En el municipio de Guadalupe Victoria, aquí en Puebla, hay un verdadero desmother y el ambiente sigue 
calientito. Después del muertito, resultado de la inseguridad y violencia en ese lugar, se armó literalmente un 
infierno que dejó un saldo de 4 patrullas calcinadas y por si fuera poco, el fuego alcanzó tanto la casa como la 
clínica del presidente municipal, Felipe Cortés Hernández. ¡¡¡Madre Santa!!! 
La población le echa la culpa a su alcalde y piden su cabeza, el munícipe le echa la bolita a la Secretaría de 
Seguridad Pública, en consecuencia hay detenidas 5 personas supuestas responsables de la quemazón del 

martes, sin embargo, ahora la gente del lugar piden la libertad de los supuestos alborotadores, pues afirman 

que son como el "Torito", que son "inocentes". ¿¿¿tons, qué hacemos???  
Para los lugareños este ambiente de inseguridad no es nuevo y lo peor de todo es que dicen que la culpa es del 
alcalde por estar tragando pinole. El munícipe -en descargo a su favor- suelta la sopa y afirma que la Policía 
Estatal resguardaba el orden en este lugar y que el peeex no es suyo. En suma en este ayuntamiento nadie es 
responsable de nada y la culpa la tienen otros, sin embargo, lo que finalmente queda demostrado es que la 
delincuencia sigue como la fresca mañana, mientras otros se rascan el ombligo. 

CURIOSIDADES, MONADAS Y OTRAS LINDEZAS  
CURIOSIDAD. ¿Por qué a algunos priistas les gusta hacerle al tío Lolo? Eso va por los diputados priistas disque 
rebeldes o independientes que luego de tirarse al suelo y hacer sus berrinches, finalmente se reúnen con su 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/33666-soapap-no-desaparece-ni-se-privatiza#ixzz2jxHxRvDo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/33666-soapap-no-desaparece-ni-se-privatiza#ixzz2jxHxRvDo
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dirigente estatal y anuncian con bombo y platillo que se quedan en el tricolor. ¡¡¡ñañaña!!! Para eso nos 
gustaban... Lo peor es que en la dirigencia están a contentillo y ya les agarraron la medida. ¡¡¡Aquellos que 
quieran que les hagan caso, anuncien su renuncia y van a ver que les atienden en friega!!! 
MONADA. Ahora que se acerca el fin de trienio a los funcionarios municipales les urge de hacerse de una lanita 
extra con un bono de marcha, y aunque les han dicho que no hay cash para darles tal prestación, a algunos 

muy abusados ya se les prendió el foco y para generar ahorros para ese bono extra, han propuesto a los 
alcaldes iniciar despidos para hacerse de un varito y así asegurar su plus. ¡¡¡ah jijos, la ambición por 
delanteLINDEZA. La "valiente" fracción del PRI en el Congreso del Estado se adjudicó como "triunfo propio" la 
derogación del artículo 118 Bis de la Ley Estatal del Agua y resaltó que desde el inicio el tricolor se opuso y 
hasta votó en contra, mmm... pues sí, pero eso fue a medias porque a sabiendas de que habían metido la pata, 

la misma fracción jamás promovió recursos legales, amparos o protestas contra esa decisión... Entonces ¿quién 
hizo el ridículo?  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3185195.htm 

 
(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
 
Pasiones encontradas en la bancada local del PRI 
La deteriorada bancada del PRI en el congreso local amenaza con un nuevo desencuentro, provocado ahora por 
el protagonismo generado por el candidato perdedor a la Presidencia Municipal de San Martín Texmelucan, 
Edgar Salomón Escorza.  
Apenas empieza el partido político a desintoxicarse del ridículo de intento de éxodo de cuatro de sus cinco 

diputados que intentaron declararse "independientes", cuando parece venir un nuevo problema. 
Edgar Salomón busca ganar protagonismo que tuvo el año pasado cuando fue presidente de la Junta de 

Gobierno y Coordinación Política. 
Intenta dar órdenes a sus compañeros priistas y "guiar" a su coordinador de bancada, el poco eficiente Ernesto 
Leyva Córdoba. 
En las reuniones de trabajo del grupo parlamentario, Salomón Escorza busca olvidar su servilismo de dos años 
a la administración morenovallista y surgir como un verdadero político de oposición. 

La prueba está en temas coyunturales como la derogación del artículo 118 bis de la Ley Estatal del Agua que le 
quitaba facultades al Congreso del Estado para establecer las tarifas de cobro del SOAPAP. 
Para que sus bonos crezcan, el ex candidato a edil estuvo reunido con sus 13 compañeros de partido y fijar el 
posicionamiento de la bancada, pero en el sentido de exhibir al ejecutivo del estado. 
Obviamente que su propuesta fue rechazada, -ante el temor de perder el bono de fin de año-, pero uno de los 
diputados le tomó la palabra pero con la propuesta que él fuera quien lo hiciera desde la tribuna del congreso 

local. 
Desde luego Edgar Salomón no quiso comprometerse e inmediatamente desvió el tema. 

A este tipo de actitudes se suma a la supuesta asesoría -sin que sea solicitada- a su coordinador de bancada 
Ernesto Leyva, a quien constantemente intenta exhibir dándole órdenes. 
Por supuesto el oriundo de Acatlán de Osorio no le hace caso, pero el proceder de Salomón Escorza tiene 
cansados a sus compañeros. 
Con personajes como los que están en el congreso local y un dirigente estatal como Pablo Fernández del 

Campo, el PRI está condenado a seguir en el hoyo político. 
*** 
El pasado martes fue relevada Silvia Vázquez del cargo de Secretaria Académica de la facultad de Derecho y 
Ciencias Sociales de la BUAP, dejando su lugar a Roberto Santa Cruz Fernández. 
El movimiento pareciera que busca despejar dudas de la posible parcialidad en renovar la dirección de la unidad 
académica, pues la ahora ex funcionaria formaba parte de la comisión electoral. 
Previo a publicarse la convocatoria de elección, Silvia Vázquez fue señalada de emprender una campaña para 

apoyar a Carlos Moreno, identificado como el candidato oficial de director Guillermo Nares Rodríguez. 
Hasta ahí pareciera todo normal. 

Sin embargo, todo indica que es un movimiento anticipado del grupo reinante en esa facultad para seguir con 
el control cuando sea nominado el director interino -según lo establecido en el artículo 116 del estatuto 
orgánico de la BUAP-, tras suspenderse las votaciones el 30 de octubre por dos amparos contra la preparación 
del proceso comicial.  

Legalmente Silvia Vázquez está impedida para asumir esa responsabilidad por incumplir con el perfil académico 
solicitado por ser egresada de la facultad de psicología. 
De ahí la decisión de removerla de la Secretaría Académica el pasado martes y nombrar a Roberto Santa Cruz, 
quien ya fue director de la facultad de Derecho y Ciencias Sociales. 
Es decir, cubre con el perfil establecido en los estatutos pero sobre todo, se le considera un personaje -todavía- 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3185195.htm
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cercano al actual director y garantiza margen de maniobra para buscar que la balanza sea inclinada a las 
aspiraciones de Carlos Moreno. 
*** 
Llama la atención la insistencia del líder estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona y su grupo de los Chuchos, por 
realizar reuniones de trabajo y comidas con los seis diputados electos -dizque perredistas- para "amarrarlos" y 

evitar que se puedan ir a la fracción del PAN. 
Además quiere convencerlos de avalar el la llegada como próximo coordinador de los legisladores, al ex priista 
y panista Carlos Martínez Amador.  
Se dice que son varios los compromisos económicos que ha hecho Cotoñeto Carmona con la familia de Omar 
Martínez y con el ayuntamiento de Huauchinango.  

De ahí que poco o nada le importe el trabajo político de la consulta en defensa del petróleo que viene 
encabezando el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano y el PRD. 

** 
La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) fue objeto del reconocimiento en la categoría del Reconocimiento 
de Buenas Prácticas de Monitoreo y Evaluación de Programas Sociales, por parte del Consejo Nacional para la 
Evaluación de la Política Social (Coneval). 
Ante la ausencia por motivos familiares de la titular de la dependencia federal, Rosario Robles Berlanga, llamó 
la atención que fuera elegido en su representación el subsecretario, Juan Carlos Lastiri Quirós. 
En la Ciudad de México, dicen que Lastiri Quirós cada se está convirtiendo en el brazo derecho de Robles 

Berlanga. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3185197.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
La verdad incomoda. 

Algunos sufren alergias. 
Otros, palidecen. 
Muchos se encabronan. 
Pocos son los que la aceptan para modificar actitudes. 
El Gobernador panista Rafael Moreno Rosas es de aquellos que no la soportan si no le beneficia, sólo que vaya 
aderezada con lisonjas y adulaciones a su personalidad egocentrista y soberbia, entonces, bienvenida. 
La percepción no es exclusividad propia, también pertenece a criterios que sirven de cerca al mandatario; que 

lo conocen; que lo tratan; que saben de su cualidades y defectos. 
Por eso sus allegados no dudan en asegurar que Rafael está molesto con la línea editorial que maneja con tino 

y desparpajo profesional EL HERALDO. Principalmente cuando se asegura que CONSPIRA contra el Presidente 
Enrique Peña Nieto y que es capaz de traicionar a quien sea con tal de saciar sus apetitos personales. 
Hay tarjetas informativas en los archivos de la SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN FEDERAL, que encabeza Miguel 
Ángel Osorio Chong, donde consta que Rafael operó con todo para que no ganara Peña Nieto la Presidencia de 

la República. Giró órdenes para que el Estado se pintara de amarillo, a pesar de que el PRD está desquebrajado 
en el Estado y con un porcentaje electoral real muy bajo. 
Desde que Ernesto Cordero Arroyo perdió la candidatura del PAN ante su enemiga Josefina Vázquez Mota, la 
complicidad de Rafael con Javier Lozano Alarcón, Elba Esther Gordillo y el entonces Presidente Felipe Calderón, 
(HASTA HOY INQUEBRANTABLE) trató de impedir que el PRI recuperara "Los Pinos". 
Peña Nieto perdió la entidad poblana, pero triunfó de manera contundente en la elección nacional. 
Sin embargo, el pragmatismo de Moreno Rosas, que yo calificó de cinismo, quiso disimular su estrategia sucia, 

obligándolo a adoptar la imagen de los mil rostros: Desde la vanidad, prepotencia e intolerancia, hasta el 
caravaneo descarado cuando tiene enfrente a personajes políticos superiores a él. 

Nadie le cree. 
El Presidente Peña Nieto sabe de la perversidad del "poblano"; está enterado que le juega las contras y que, 
apenas a 10 meses de su gestión, hace campaña abierta buscando ser su sucesor en 2018. Obvio: Rafael 
nunca trabajará para hacer brillar al mexiquense, porque sería ejecutar su propio suicidio. 
A ESTAS ALTURAS, hay millones de poblanos que esperan que el Gobernador panista cumpla su promesa de 

dejar el cargo terminando enero de 2014. "SI NO CUMPLO ME VOY", diría en su toma de posesión. 
Puebla se debate entre millones de pobres y hambrientos; se han hecho obras faraónicas que no concuerdan 
con las necesidades, despilfarrando dinero sin rubor alguno; Rafael se la pasa viajando promocionando su 
imagen en la República y el extranjero, gobierna de oídas; miles de burócratas han sido despedidos; el 
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desempleo es alarmante; la inseguridad crece en asaltos, asesinatos, quema de patrullas y ayuntamientos, 
como ocurrió recientemente en Guadalupe Victoria; empresarios poblanos han sido marginados de obras; las 
fuentes de trabajo son ocupadas por forasteros. 
Y así podríamos seguir detallando. 
No pudo con el cargo. 

Los poblanos esperan que cumpla su ofrecimiento. 
"SOY HOMBRE DE PALABRA", diría en su discurso hace casi tres años. 
¿Quién lo duda? 
Que responda el pueblo. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-07/reflexiones 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Dangerous for Puebla 
La Ciudad de las Ideas se realiza en Puebla en su sexta edición ya, en medio de severas críticas en medios 
nacionales contra su curador: Andrés Roemer. 
Desde el 2008 que inició en el sexenio de Mario Marín Torres a la fecha con la administración de Rafael Moreno 
Valle se han gastado del erario alrededor de 190 millones de pesos. 
Y es que Roemer ha sido censurado por Milenio y Letras Libres, porque funge como cónsul de México en San 
Francisco sin estar al tanto de su responsabilidad, por dedicarse a sus negocios, como La Ciudad de las Ideas. 

"¿Qué pensaríamos si el embajador Medina Mora tuviera un negocio de tornillos y lo promoviera desde la 
cuenta de Twitter de la embajada? ¿Cuánto tiempo duraría en el puesto?", preguntó el periodista Carlos Puig. 
En su biografía en el sitio web de La Ciudad de las Ideas dice que: “Aparte de ser el director y curador de La 
Ciudad de la Ideas, el Dr. Roemer funge como cónsul general de México en San Francisco, California, EU, desde 
julio de 2013”. 
Antes, León Krauze en su artículo sabatino en Milenio, que días después reprodujo Letras Libres, establece: “el 

primer requisito para ser cónsul es estar todos los días en el consulado. Desde su nombramiento, Roemer ha 
ido y venido de San Francisco. A quien le pregunta, Roemer explica que lo suyo son sus empresas y que solo 
aceptó el consulado como un favor” 
Todavía, Carlos Puig fue más allá: 
“Roemer dijo que había “desinformación por ahí” y procedió a enumerar una serie de comidas y cenas recientes 
con personajes de San Francisco, dijo haberse reunido con 25 líderes comunitarios (aunque no dijo que fue en 
un solo evento) y haber tenido un puñado de entrevistas con medios de información. Hizo un resumen del caso 

del niño Andrew López, muerto por un policía, pero no pudo decir que se haya reunido con los sus padres. Eso 

sí: repitió la palabra “ideas” más de diez veces y dedicó un par de minutos a presumir el premio Gifted Citizen 
como si fuera un triunfo de su corta gestión. 
“El doctor Roemer no contó con que Gifted Citizen es una iniciativa de Poder Cívico A.C. (que preside Roemer) 
y La Ciudad de las Ideas (que organiza Roemer), en asociación con Singularity University y patrocinado, entre 
otros, por Grupo Salinas (donde trabaja Roemer). El premio fue convocado mucho antes de que él fuera 
nombrado cónsul y se entregará…. usted adivinó: en Puebla durante La Ciudad de las Ideas”. 

Lo cierto es que los medios nacionales han sido mordaces con el caso Roemer: “Que buenos negocios les 
gustan a los poblanos”. 
Está claro que este tipo de críticas exhiben a Puebla, como una entidad que hoy gasta a manos llenas para 
financiar a un personaje mediático, mientras otras prioridades sociales quedan a un lado. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11246&Itemid=70 

 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Seguridad en Gpe. Victoria, era responsabilidad estatal 
En plenos hechos de violencia, la seguridad del municipio de Guadalupe Victoria era responsabilidad de la 
Secretaría de Seguridad Pública del gobierno del estado de Puebla, a cargo de Facundo Rosas. 
El misterio lo develó el propio presidente municipal, Felipe Cortés Hernández. 
En entrevista con Alejandro Mondragón, en la emisión matutina de Al Portador, Cortés declaró sin tapujos que 
al momento en el que se dieron los disturbios en la comunidad, la seguridad estaba a cargo de elementos 

estatales y no de los policías municipales a su cargo. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-07/reflexiones
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11246&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/EDILVICTORIA.mp3
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Contó que, una semana antes, acudió al auditorio municipal el Secretario General de Gobierno para reunirse 
con el edil y la plana mayor de su gobierno. 
Ahí, Luis Maldonado se habría quejado por la falta de capacitación y profesionalismo de los uniformados 
municipales y ordenó que acudieran, todos sin excepción, a la capital para recibir los consabidos cursos que 
todo lo curan. Así fue. 

Las órdenes del funcionario estatal fueron seguidas al pie de la letra con las consecuencias de sobra conocidas. 
La fatalidad hizo que las fechas de la capacitación de policías y los disturbios ocasionados por el asesinato de 
un comerciante coincidieran. 
Es decir, un asunto que en principio se pensó que era de alcances y  de responsabilidad meramente  municipal, 
ahora involucra directamente al gobierno del estado a través de la polémica SSP. 

Después de la contundente y reveladora declaración, vino el intento de matizar. 
Cortés Hernández se dijo víctima de un complot político orquestado por Guillermo Fuentes Ortiz, quien 

contendiera contra él en el proceso electoral, a quien que culpó por haber puesto al pueblo en su contra. 
Contrario a lo que se manejó en versiones periodísticas, el edil jura que jamás abandonó el municipio y que 
estuvo ahí siempre pendiente del desarrollo de los hechos. 
Es más, siguiendo aquella muletilla declarativa que consiste en siempre culpar a “gente de fuera” por las 
condiciones de inseguridad, aseguró que personas ajenas a la comunidad fueron los que, por razones 
desconocidas, ejecutaron al empresario. 
Descartó, por supuesto, que los hechos tuvieran algo que ver con los grupos relacionados con la delincuencia 

organizada. 
Es evidente que, sin querer queriendo, el presidente municipal de Guadalupe Victoria, con esta entrevista, le 
puso el cascabel al gato. 
Hasta el momento, el gobierno del estado no ha reconocido que era el encargado de la seguridad pública de la 

comunidad al momento de los hechos. 
Inclusive, la versión oficial ha sido sospechosamente escueta y se ha centrado únicamente en el burocrático 

relato de hechos y la heroica lista de personas detenidas. Nada más. 
De lo que realmente pasó y la responsabilidad directa de Facundo Rosas de garantizar la seguridad en ese 
lugar, ni una palabra. 
No la hay hasta el momento y seguramente no la habrá jamás. 
Como es costumbre, se limitarán a decir que, otra vez, lo que aquí se escribe es falso. 
A su salud. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11247&Itemid=71 

 

 
 

(Pájaros en el Alambre) 

 
Los actuales diputados locales del PRI -la mayoría- no tienen calidad moral para opinar sobre lo que sucede en 
el Congreso de Puebla, pues primero mostraron durante año y medio una postura servil y entreguista, y ahora 
que 'ya cortaron el cordón umbilical', quieren que los vean como impolutos, como los paladines de la democracia 

o como una verdadera oposición. No mencionamos nombres porque ustedes conocen a los protagonistas y 
antagonistas de esta historia que está a punto de acabar. A quien le quede el saco, que se lo ponga. 
Por cierto, a los 41 diputados locales que forman parte de la LVIII legislatura sólo les quedan 68 días (y 
contando) en el cargo, por eso cada vez que los saludan les dicen: "Menos días señor diputado". 
Esta semana estuvo en el Congreso de Puebla el presidente de Xicotepec, Carlos Barragán Amador. Quién sabe 
a qué fue, pero se le vio nostálgico, quizá porque ya se imaginaba ocupando otra vez una curul, la cual no 
obtuvo porque fue derrotado en el pasado proceso electoral. 

Vaya poder de convocatoria que tuvo el titular de la Auditoría Superior del Estado, David Villanueva Lomelí, en 
su primer informe de labores, pues logró reunir a la clase política del estado, así como a los representantes de 

los tres Poderes en la entidad. Llegó hasta su suegro, el ex gobernador Melquiades Morales Flores. 
Y ya que estamos hablando del  Melquiades Morales, fue ayer cuando aclaró ante los reporteros que no apoya a 
alguien en la lucha por la dirigencia estatal del PRI, ni a su primo Jorge Morales Alducin, quien ya alzó la mano 
para competir por ese cargo. 

Los pájaros nos preguntan quién será el perredista que anda presumiendo a los cuatro vientos que estará en el 
gabinete del próximo presidente de Puebla, cuando ayer mismo Antonio Gali Fayad dejó en claro que todavía no 
tiene la lista de quiénes serán sus colaboradores, pues también fue enfático al declarar que nadie está seguro. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6381 

 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11247&Itemid=71
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6381
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(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 

 
Guadalupe Victoria, primera llamada 
“Los policías son unos rateros, son unos cínicos que viven coludidos con los ladrones y asesinos que nos 
acechan todos los días”, es el grito unánime de los pobladores de Guadalupe Victoria, un municipio chiquito que 
colinda con Veracruz y poco famoso... hasta la madrugada del martes. 
Hoy Guadalupe Victoria es el Fuenteovejuna poblano. 

Y quien no tenga la habilidad, sabiduría y sensibilidad para resolver el conflicto, está a punto no solo de 

cometer un grave error, sino que el problema siga creciendo como una bola de nieve. 
Hay quienes quieren desviar el problema de corrupción e inseguridad al terreno político, ya sabe, la eterna 
guerra de partidos. 
Pero esto no es así. 
La quema del Palacio Municipal, la casa y clínica del edil, así como uno de sus automóviles, por manos de casi 
600 personas aquella noche del lunes y madrugada de este martes, obedece a otras causas. 
Para empezar, la población está muy enojada. 

Y está a punto de hacer valer su voz a como dé lugar. 
Así que la primera acción (o reacción) por parte de la autoridad, al liberar las ordenes de aprehensión contra 5 
pobladores que supuestamente iniciaron la trifulca, sin comprobar si realmente participaron o no, digamos que 
no fue precisamente la mejor estrategia. 
No se trata de que la autoridad se muestre permisible ante este tipo de amotinamiento, pero la reflexión 
inmediata resulta lacerante para la lógica de cualquiera: ¿cómo es posible que la justicia apremie cuando se 

trata de castigar a quienes participaron en la quema del auto, la casa y el consultorio al presidente municipal 
(quien por cierto, si le hicieran en este momento un sondeo de opinión pública, saldría reprobadísimo) mientras 
los casos de asesinato a sangre fría y robo a los ciudadanos se sigan intensificando sin que hasta el momento 
haya un solo sospechoso? 
En entrevista con un empresario del Distrito Federal y que recientemente cambió su domicilio a Guadalupe 
Victoria, con la idea de salir del estrés y la inseguridad (por obvias razones omitimos su identidad) fue asaltado 
en su local, se llevaron parte de su mercancía y las ventas del mes. El empresario pudo identificar a los 

asaltantes: eran policías. Cuando fue a levantar su denuncia, aseguró que podría señalar a los culpables, pero 
que necesitaba el respaldo de la autoridad que garantizara su integridad. 
A la fecha la denuncia se sigue empolvando, sin respuesta. 
Como esta historia hay muchas más. 
Por eso, resultan creíble las versiones de los pobladores que cuentan a los medios de comunicación: que el 
presidente municipal, de ser un doctor de clase media, durante su trienio equipó su consultorio, amplió su 

vivienda y compró autos, esto mientras la delincuencia y la violencia con que se cometen los atracos se 

incrementó en un 100 por ciento. Que los policías viven de las tajadas que les dan los propios ladrones y 
asesinos. Que están coludidos. 
La gente tiene miedo. 
Está muy lastimada. 
Desconfiada. 
Y tomó la justicia en sus propias manos. 

Por supuesto que cualquier acontecimiento violento no es plausible ni justificable, pero eso ocurre cuando la 
autoridad falla y la policía es corrupta. 
Lo importante ahora es que la autoridad estatal intervenga, pero no solo castigando a los ciudadanos, sino 
haciendo una limpia total de los cuerpos policiacos, erradicando la corrupción tanto en las autoridades 
municipales como en los elementos de seguridad pública, sometiendo a los culpables de tantas violaciones, 
asesinatos y robos, pero sobre todo, devolviendo la garantía a los pobladores de que sus familias y negocios 

están seguros. 

De lo contrario, la bola de nieve seguirá rodando. 
Lo que ahora fue un incendio, mañana será un linchamiento. 
Solo es cuestión de tiempo. 
Y que la autoridad se duerma en sus laureles. 
Como hasta ahora. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.Unt06nDTwbA 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.Unt06nDTwbA
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Adiós al activismo de la izquierda 
Demasiadas evidencias las que Roxana Luna Porquillo ha ofrecido sobre cómo convertir la militancia en moneda 
de cambio para obtener beneficios políticos y de otra índole, según la urgencia del momento. 
La más reciente muestra del gatopardismo de esta oriunda de San Matías Tepontla, en San Pedro Cholula, 

diputada federal del PRD, tiene que ver con una joya: su conducta en San Lázaro cuando la madrugada del 18 
de octubre junto a la mayoría priista, votó en favor de la miscelánea fiscal. 
Contradictoria, posteó en su cuenta de Twitter en febrero pasado: “No hay que olvidar que estamos viviendo el 
renacimiento de cacicazgos en los estados con el regreso del PRI. Hay que debatir el fuero”. 
En el pasado reciente su partido formalizó acusación de haber hecho trabajo político por el excandidato a 

presidente municipal priista por Cholula, Sergio Galindo. El desarrollo procesal de tal episodio está en curso y 
acaso alterado por la lógica sucesoria en el interior de ese instituto a nivel nacional. 

Un episodio inadvertido hace meses, tuvo lugar en las calles del centro histórico de la capital de Puebla. 
Encabezaba una marcha de manifestantes que cruzaría avenida Reforma hasta llegar al zócalo para enarbolar 
una más de las tantas causas que Luna Porquillo ha abrazado. 
Avanzaba la columna por el Paseo Bravo cuando fue alcanzada por un enviado de la Secretaría de Gobernación 
para transmitir un atento saludo de la Subsecretaría de Asuntos Políticos: no llegar al corazón de la ciudad, de 
lo contrario acuerdos pretéritos serían cancelados. Y la marcha cambió el rumbo, nunca llegó al destino 
original. 

No es la misma activista que una tarde fría del 14 de febrero del 2003, durante un informe de trabajo del 
exedil Alejandro Oaxaca Carreón en San Pedro Cholula, burló el cerco de seguridad de un confiado Melquiades 
Morales, quien como gobernador arribó a la Plaza de la Concordia para atestiguar ese rito gubernamental. 
Encabezaba una inconformidad del pueblo de donde es originaria. Dueña de un discurso auténtico y 

razonablemente atendible, terminó por diluirse en una maraña de intereses de corto plazo. 
Corrían otros tiempos. No había mucho que perder porque nada había aún en el horizonte político de esta 

legisladora perredista para quien lo políticamente correcto es defender expresiones violentas como la del 2 de 
octubre en el Distrito Federal. 
El voto de la diputada perredista del 18 de octubre pasado la ubica en el mismo extremo que personajes del 
más rancio priismo como Jesús Morales Flores, Javier López Zavala, Carlos Sánchez Romero o Soraya Córdova 
Morán. ¿O no? 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.Unt09HDTwbA 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Miguel Salomón brinca de Puebla a la Profeco del DF 
Miguel Salomón Álvarez -sobrino del publirrelacionista Carlos Salomón Cámara y secretario particular 
de Valentín Meneses Rojas en las secretarías de Comunicaciones y Transportes, y de Gobernación 

durante el sexenio marinista- tomó posesión el lunes de esta semana como delegado Sur de la Procuraduría 
Federal del Consumidor(Profeco) en el Distrito Federal. 
Antes de su nombramiento, Miguel Salomón radicaba en la ciudad de Puebla, atendiendo algunos asuntos 
y encomiendas de la consultora Comunicación Integral de su influyente tío, quien al igual que él, es 
oriundo de Tenosique , Tabasco. 
En la zona metropolitana del DF hay cuatro delegaciones de la Profeco. La Sur es la más grande, 
pues comprende las delegaciones Coyoacán, Tlalpan, Tláhuac, Xochimilco y Milpa Alta. 

*** 
“Un edificio francés en Puebla”, es el título del más reciente libro de la historiadora social Leticia Gamboa 
Ojeda, que este jueves será presentado por académicos e investigadores de laBUAP, Udlap y del Museo de 

la Vallée de Francia. 
La obra se refiere a una de las construcciones monumentales más bellas y emblemáticas del Centro 
Histórico de Puebla, ubicada en la esquina de la 2 Oriente y 2 Sur, y que se edificó a principios del siglo 

XX para albergar la tienda departamental La Ciudad de México. 
El edificio, también conocido como Fábricas de Francia, por el famoso almacén de ropa y telas que en 1928 
ocupó su planta baja, fue construido por la empresa Schwartz & Meurer de París. 
El libro será comentado por Héléne Homps, conservadora del Museo de la Vallée de Barcelonnette, 
Francia; Francisco Vélez Pliego, director del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades de la BUAP, 
y Marie France Desdier Fuentes, directora de Espacios Culturales y Patrimonio Artístico de la Udlap. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.Unt09HDTwbA
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La presentación será a las 18 horas en la Capilla del Arte de la Udlap, ubicada en la parte alta de este 
edificio francés, con domicilio en la 2 Norte número 6. 
*** 
Este jueves continuará el Coloquio Internacional “Octavio Paz entre nosotros”, organizado por 
el Instituto de Ciencias Jurídicas (ICJ) como homenaje al ensayista, poeta y diplomático mexicano a cien 

años de su nacimiento. 
En las tres últimas mesas del Coloquio, que tiene lugar en el auditorio José Antonio Corvera del 
ICJ participarán escritores, académicos y politólogos para discutir la obra literaria y poética, así como las 
aportaciones sociológicas y políticas del Premio Nobel de Literatura de 1990. 
La primera mesa Representaciones del intelectual en Octavio Paz comenzará a las 10 horas, y en ella 

participarán el escritor Xavier Rodríguez Ledesma, el periodista Carlos Ramírez y el poeta Miguel 
Maldonado. 

En la segunda, que iniciará a las 12 horas, estarán los poetas Anthony Stanton y Sebastián Pineda con el 
tema La dimensión poética en Octavio Paz. 
La última mesa, en la que se analizará el pensamiento político de Octavio Paz, será a las 18 horas con la 
participación de Yvon Grenier, profesor de ciencia política de diferentes universidades de Estados Unidos, del 
politólogo César Cansino y del ensayista y poeta Gabriel Zaid (a través de un texto). 
*** 
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 

 
Una locura que se hizo realidad 

Ya, a estas alturas del proyecto político presidencialista del gobernador Rafael Moreno Valle de las 
pocas cosas que le faltan modificar en materia legal, es anular el mandato de la Constitución 
Política del Estado Libre y Soberano de Puebla, que obliga al gobernador en turno a permanecer por 
lo menos dos años en el cargo antes de separarse por cualquier motivo y no tener que convocar a 
nuevas elecciones. 

Es decir, aquella o aquel que resulte gobernador del Estado de Puebla tendrá que permanecer en el cargo dos 
años, porque de lo contrario (defunción, enfermedad, incapacidad, solicitud de licencia, etc.) se convocará a 
nuevas elecciones. Pero bueno ¿para qué quiere el gobernador quitar ese candidato de la Constitución y él ya 
es gobernador? 
Pues en realidad no es estrictamente necesario en el proyecto presidencialista, pero más vale tener solucionado 
el tema, de tal manera que cuando sea necesario remover al gobernador de Puebla, se pueda hacer sin 

necesidad de convocar a nuevas, desgastantes, riesgosas y onerosas elecciones. 
El caso es que Moreno Valle siempre ve hacia adelante y no descartemos el siguiente escenario: 

1.- Moreno Valle es candidato presidencial del PAN y logra vencer a su duro contrincante del PRD Marcelo 
Ebrad, por lo que se convierte en Presidente de México sucediendo al priista Enrique Peña Nieto. 
2.- En esa misma elección, la del 2018, los poblanos deciden que su alcalde de la capital con licencia, Antonio, 
Tony, Gali Fayad sea el gobernador del estado para el periodo 2019-2025 (elección que dicho sea de paso Gali 
la tiene ganada desde 5 años antes, increíble ¿no?). 

3.- Moreno Valle asume la presidencia de la República el 1 de diciembre del 2018 y designa a su gabinete 
integrado por fieles miembros de su equipo como el eficiente Eukid Castañón, Cabalán Macari, Jorge Aguilar 
Chedraui, además de otros miembros del PAN como Javier Lozano Alarcón, Gustavo Madero y Ernesto Cordero. 
4.- Con la presidencia de México y la gubernatura de Puebla en su absoluto poder, Rafael Moreno Valle le 
reservaría un lugar en el gabinete a su amigo Tony Gali, quien pudiera ser integrado al gabinete a un año o año 
y medio de asumir la gubernatura y sin tener que esperar los dos años que marca la Constitución Política local. 
5.- Gali, al ser secretario de Comunicaciones y Transportes, se convertiría en presidenciable y en posible 

sucesor del Presidente Rafael Moreno Valle. Ah y en la gubernatura de Puebla ponen a quien quieran: Cabalán, 
Mario Riestra, Jorge Aguilar, en fin. 

6.- ¿Es un escenario de locura política? (¿De cuál fumaste? diría el Vale) Puede ser. Sin embargo, cuando 
Moreno Valle dijo que iba a ser gobernador de Puebla, el 99 por ciento de la clase política poblana, pensó que 
estaba loco. 
El Verdugo 

Mario Marín Torres tuvo la idea de que su grupo político gobernaría Puebla por 18 años o más, con Zavala, 
Armenta y su hijo.  
El Verdugo dice: no pudo ni ganar su sucesión. 
Gracias. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-06/una-locura-que-se-hizo-realidad 

http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-06/una-locura-que-se-hizo-realidad
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(Sin límites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Gali: El que mucho abarca… 
Al tal “Tony” a quien apodan así y se apellida Gali Fayad, le va a pasar lo que dice aquel viejo refrán 
castellano: El que mucho abarca, poco aprieta… 
Lo anterior debido a que ya le gustaron los viajes oficiales: no gasta su dinero, recibe honores, distinciones y 
preferencias. Estuvo en Colombia “para aprender” políticas que seguramente no aplicará cuando se desempeñe 

como presidente municipal porque aquí los problemas son otros. 
Ya se prepara para ir a España. Y tanto que pregonó sus foros ciudadanos  --una nueva campaña— para 

elaborar el Plan Municipal de Desarrollo, no asistió al último celebrado el martes. 
Tanto anunciarlos como la panacea universal para que no asista. En pocas palabras, cualesquiera que haya sido 
la causa de su inasistencia, demuestra que no le interesan y es una falta de respeto a los asistentes. Los 
trabajos los presidió Pedro Plaza. Todo el asunto es mediático. 

Además, se rumora en los corrillos políticos que ya existe una gran brecha entre el actual alcalde y el 
presidente municipal electo. Aquello de transición de terciopelo, tal parece que quedará nada más en el 
nombre. 
Las posturas políticas de ambos parecen ya irreconciliables. Uno es panista tradicional y quiere colocar a su 
gente y el otro sigue siendo priista pero depende en todo del gobernador del estado. 
Quienes saben de política aseguran que conoceremos al verdadero Gali, cuando el mandatario estatal salga del 
gobierno. Desde ahora y hasta su salida, el alcalde será un auténtico empleado de timbre del gobernador en 

turno, de acuerdo a la vieja usanza priista que tanto gusta al actual mandatario. 
EXPOSICIÓN DE JOSE OCTAVIO FERRER 

Don José Octavio Ferrer Guzmán, prepara para este lunes a las 19 horas una exposición de sus mejores 
cuadros taurinos en la galería de arte del Palacio Municipal. 
El político y ex legislador, quien también es aficionado a la fiesta brava mostrará la faceta de pintor. Don José 
Octavio a lo largo de su existencia se ha dedicado a escribir, cantar, declamar y fue aficionado práctico. 
Para el próximo lunes se espera la presencia de sus amigos y de un buen número de aficionados taurinos de 

Puebla, Tlaxcala y el Distrito Federal. 
PIDEN ABROGAR LEY VEJATORIA 
El diputado local priista Jesús Vázquez Viveros, presentó en el Congreso del Estado un punto de acuerdo para 
abrogar la Ley para las Escuelas de Artes y Oficios para Mujeres, de fecha 9 de octubre de 1940. 
Basa su petición en que en octubre cumplió 73 años de mantenerse vigente dicha ley, emitida en 1940 por el 
entonces gobernador Maximino Ávila Camacho, que a la fecha es anacrónica, sexista, discriminatoria e 

incompatible con la política de equidad e igualdad de género que promueve la presente Legislatura. 
Por ejemplo el artículo primero que las Escuelas de Artes y Oficios para Mujeres tienen por objeto capacitar a la 

mujer para el desempeño de actividades propias del hogar. 
Además esa ley carece de relevancia jurídica y no merece ser actualizada, pues las escuelas actuales de 
capacitación operan bajo el enfoque de aprendizaje de habilidades para el trabajo, funcionando bajo marcos 
normativos administrativos permanentemente actualizados, simplemente indexándose a la Secretaría de 
Educación Pública o a algún Instituto de la administración pública estatal o municipal, ya sean para jóvenes, 

mujeres o adultos mayores. 
También señala que dicha ley recuerda los tiempos en que la mujer era injustamente atada a las labores del 
hogar como destino y razón de su existencia. 
LOS PROBLEMAS DEL PVEM 
En política a quien ya se perdió de cualquier razonamiento coherente es el llamado político verde descolorido 
Gregorio Gómez Planter, más conocido como “Goyito Gómez”, ya que ahora después de traicionar a la única 
persona que siempre lo apoyó, quiere ser dirigente del PVEM en el Estado. 

El actual dirigente Juan Carlos Natale termina su periodo en mayo 2014 y todavía no define si se va a 
postularse para ser reelecto o dejará la dirigencia para dedicarse de lleno a la próxima legislatura del Congreso 

del Estado, de la que será Coordinador de la bancada e integrante de la Junta de Gobierno. 
La lógica señala que Natale nombre a su sucesor, como sucede habitualmente en el Verde, pero no será el 
también conocido como “Goyo Goyito” de quien se dice traicionó a su mentor y a quien le ayudó por más de 4 
años, aún en contra de la opinión de otros integrantes de la dirigencia del Verde. 

Parte de culpa tiene Natale por defender durante casi 5 años a quien hoy lo traiciona, pues tuvo elementos 
para impedir que Goyo Gómez usara al partido para burlarse de la ley, ya que es un padre irresponsable que 
ha estado demandado por pensión alimenticia desde que se divorció de Irma Agraz. 
Para fortuna de Juan Carlos Natale se dio cuenta tarde de quien era “Goyo Goyito” pese a que lo hizo candidato 
a diputado federal del PVEM en 2009 y perdió, posteriormente lo nombró Coordinador del PVEM en el Municipio 
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de Puebla, después lo impulsó como candidato a diputado local en la capital en 2010, pero las presiones del PRI 
impusieron a Venancio Ojeda en Tepexi de Rodríguez y Natale tuvo que ceder. 
“Goyo Goyito” se dice delegado del PVEM, pero el dirigente nacional Arturo Escobar y Vega, no ha expedido 
nombramiento alguno.  

Es normal que haya traiciones en política, en los partidos, pero las del Verde parecen ser orquestadas y 
organizadas con dinero, objetivo por el cual a los políticos se les olvida quien le dio las únicas oportunidades 
que han tenido en política. 
No cabe duda, como dice el refrán: Cría cuervos y te sacarán los ojos. 
EL NOMBRE DE ANTORCHA 
Pocos saben que el nombre de Antorcha Campesina, puesto a ese movimiento se debió a la señora Margarita 

Morán Veliz, madre de Aquiles Córdova Morán, Secretario General del Movimiento Antorchista. 

Por ello y con la intención de preservar las costumbres mexicanas, los estudiantes de las escuelas de la colonia 
Unión Antorchista de la capital poblana celebraron un concurso de ofrendas en el que conmemoraron a la 
señora Morán, quien hace 40 años junto con su hijo Aquiles fundaron lo que hoy es el Movimiento Antorchista 
que aglutina a dos millones de mexicanos con presencia a nivel nacional. 
En la ceremonia, los presentes calificaron a Margarita Morán como “una heroína civil cuyos méritos son la 
construcción y nacimiento de una organización llamada a transformar a este país injusto y enfermo de 
pobreza”. 

En dicho concurso de ofrendas el preescolar Cuitláhuac se colocó en primer lugar, seguido de la secundaria 
Técnica 108 y después el bachillerato Rafael Ramírez Castañeda. 
En fin, como dice la copla: 
Mañana, dice, mañana... 
el que no quiere querer. 

Y nunca le llega el tiempo 

y hoy y mañana es ayer. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-06/gali-el-que-mucho-abarca 

 
(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 
 
Voz de alarma 
Los hechos ocurridos ayer en Guadalupe Victoria, municipio de Puebla, deben hacer despertar a las autoridades 
poblanas, sobre todo las que tienen bajo su gestión mantener la gobernabilidad y el orden, máxime cuando el 
involucrado fue el mismo presidente municipal. 

La zona ha sido presa desde el sexenio pasado de diversos hechos donde la sangre o el negocio ilícito han 
corrido. Apenas el lunes a las nueve de la noche un comerciante de la localidad, Ernesto Osorio Cervantes fue 
asesinado cuando se resistió al asalto a bordo de su camioneta, acababa de cerrar su negocio de dulces y le 

exigieron el dinero de la cuenta. 
Ayer los ciudadanos hartos de la delincuencia, sobre todo de la violencia desatada al delinquir para obtener 
dinero se organizaron y en la madrugada incendiaron las oficinas de la presidencia, la casa y el negocio del 
Presiente Felipe Cortés Hernández, quien ganó el proceso electoral abanderando a Compromiso por Puebla, el 

partido en el gobierno, por una escasa diferencia y cuyo triunfo se trasladó a los tribunales electorales, a él lo 
responsabilizan de la inseguridad en Guadalupe Victoria. 
Lo que podría considerarse una "rebelión ciudadana" es la punta del iceberg de la inconformidad de los 
habitantes de una localidad que está consciente de que la seguridad no es pareja. 
Apenas el 14 de Octubre el Secretario de Seguridad, Facundo Rosas había visitado el municipio y mantenido 
acuerdos con autoridades y ciudadanos por el crecimiento de la inseguridad y la ineficacia de la policía 
municipal; entre otros asuntos Rosas se comprometió con Cortés Hernández y los habitantes a reforzar y 

enviar policías estatales. 
El 28 de Octubre el mismo Facundo Rosas acudió a Guadalupe Victoria e inauguró el curso de Capacitación 
sobre Proximidad Social, Cultura de la legalidad y Protocolos de actuación que duraría dos semanas, o sea que 

están a la mitad del curso y sucede el homicidio del comerciante, por eso la reacción tan violenta de los 
ciudadanos quienes se sienten engañados. 
Por desgracia no aparece el interés de la autoridad estatal. El Gobernador en la grilla nacional convenciendo a 

sus pares de votar en contra del INE y buscando que Gustavo Madero se reelija y el Secretario General de 
Gobierno, Luis Maldonado Venegas más interesado en sacar adelante el proyecto del Museo Internacional del 
Barroco, las medallas y reconocimientos a la Legión de Honor y todo aquello que genere el acuerdo con los 
políticos nacionales para los tiempos que se avecinan. 
Es una realidad, no se puede gobernar a Puebla con una blackberry, a distancia, mientras los ciudadanos 
empiezan a tomar la justicia por sus propias manos. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-06/gali-el-que-mucho-abarca
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Tal vez, como en el teatro, los políticos debieran escuchar a los habitantes de Guadalupe Victoria, ¡Primera 
llamada! 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-06/voz-de-alarma 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Nueve Certezas (Básicas) sobre las Juntas Auxiliares 

Hasta hoy, en el tema de las juntas auxiliares del municipio de Puebla, lo que ha prevalecido son la 
desinformación y el “teléfono descompuesto”. 
Y es que se afirma –y con una ligereza asombrosa- que el proyecto de reforma que ya analiza el Congreso 

del estado marcará el principio del fin de estas localidades virtualmente absorbidas por la mancha urbana. 
La realidad, empero, es otra, pues a la fecha, entre los distintos grupos parlamentarios, ya existe un 
avanzado consenso sobre los siguientes ocho puntos: 
1. Ninguna de las 17 juntas auxiliares va a desaparecer. 
2. No se convertirán en delegaciones y mucho menos en municipios. 
3. Por primera vez en la historia, los ediles auxiliares estarán obligados a rendir cuentas ante los órganos de 
fiscalización del estado. 

4. Se definirá su naturaleza jurídica. 
5. Se regulará la asignación de recursos públicos. 
6. Se normarán derechos y obligaciones en materia de seguridad pública. 

7. Se les quitará el Registro Civil, auténtica fuente de corrupción, pues desde hace décadas ha quedado al 
capricho de los alcaldes subalternos la prestación y sobre todo el cobro servicios como la expedición de actas 
de nacimiento, matrimonio y defunción, en un proceso siempre marcado por los abusos y los excesos. 

8. Seguirán realizándose plebiscitos para la renovación de las autoridades, y: 
9. Se les legalizará como coadyuvantes del ayuntamiento en la preservación de los usos, las costumbres y las 
lenguas originarias de los pueblos. 
Estos puntos son los que en realidad están en la mesa de discusión, no otros, aunque haya interesados 
en desvirtuar la propuesta que, ciertamente, surgió tras un planteamiento – mal traducido en su momento- 
del presidente municipal electo, Tony Gali Fayad. 
Así que el “frente común”, que venía gestándose tras bambalinas con la activa participación de Blanca 

Maribel García Valerio (San Felipe Hueyotlipan) y Alejandro Lázaro Martínez (Ignacio Zaragoza), entre 
otros, deberá buscar otro pretexto, pues el de la “desaparición de las juntas auxiliares” sencillamente no 
funcionará, y menos como causa de desestabilización, pues no existe. 
El proyecto es otro, muy diferente, y se analiza con sumo cuidado en la Comisión de Gobernación y Puntos 

Constitucionales del Congreso, que encabeza la diputada panista Josefina Buxadé, y se seguirá 
enriqueciendo hasta llegar a la versión final, pero siempre con la idea de preservar el origen, la identidad y la 
historia de las juntas auxiliares, santo y seña del municipio de Puebla. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/7 

 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

:Que Lomas de Angelópolis está totalmente desligada y sin responsabilidad jurídica alguna con los actos 
atribuidos a la empresa denominada Grupo ALDE de Puebla en el incumplimiento en la entrega de viviendas en 
los fraccionamientos El Deseo Residencial y Capellanía Residencial. 

 Lomas de Angelópolis es una marca de prestigio en la industria inmobiliaria en la entidad y se ha distinguido 
por el cumplimiento cabal en sus compromisos con los desarrollos habitacionales para las familias poblanas. 
:Que el priista Miguel Salomón Álvarez, quien fungió como secretario particular del entonces titular de la 
Secretaría de Comunicaciones y Trasportes del estado, Valentín Meneses Rojas, fue nombrado como 

delegado de Profeco Sur en el Distrito Federal. 
Salomón Álvarez encabezó al equipo de trabajo de la saliente administración marinista para hacerse cargo del 
proceso de entrega-recepción desde la extinta Secretaría de Gobernación al gobierno entrante de Rafael 
Moreno Valle. 
El exfuncionario estatal mantenía una buena relación con el círculo rojo defeño y amplió sus nexos políticos con 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-06/voz-de-alarma
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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el círculo ligado al presidente Enrique Peña Nieto. 
:Que el virtual coordinador de la entrante diputación local del PRI en el Congreso local, José Chedraui Budib, 
en compañía de los legisladores electos, encabezó una reunión con el coordinador de los diputados del PRI en 
los estados, Cenovio Ruiz Zazueta.                         
Se trató de una mesa de trabajo donde se delineó la agenda legislativa que impulsará la bancada priista, 

encuentro al que asistieron Sergio Salomón Céspedes Peregrina, Rosalío Zanatta Vidaurri, Silvia Tanús 
Osorio y Pablo Fernández del Campo. 
:Que  el subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la Sedesol, Juan Carlos Lastiri Quirós, 
acaparó los reflectores en la entrega de la Mención Honorífica que otorgó el Coneval por su sistema de 
evaluación de los Programas Sociales a cargo de la dependencia federal. 

 :Que  los inconformes con la elección del comité ejecutivo del sindicato de trabajadores administrativos de la 
UAP van a reeditar una vieja disputa intersindical archivada en el Junta Local con el SUNTUAP, y ahora van a 

entrampar la toma de nota de Misael Mejía. 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_186161452.html 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Osorio: ¿asalto o ataque directo? 
Y la fuerza del Estado se volvió hacia la población, mientras la delincuencia sigue impune. 
Además de sus muertos, víctimas de la delincuencia, habitantes del municipio de Guadalupe Victoria le lloran 

ahora a sus presos y familiares y amigos que han abandonado el pueblo por temor a ser detenidos por la 
Policía Ministerial. 
Tres hermanos del comerciante asesinado, dos hombres y una mujer, figuran en la lista de las personas que 

deberán ser aprehendidas. 
Posterior a los hechos violentos ocurridos la noche del lunes 4 y la madrugada del martes 5, los guadalupenses 
están en el abandono total porque los policías municipales huyeron, las patrullas están quemadas y la Policía 

Estatal hizo presencia sólo para ejecutar aprehensiones. 
Con la crisis de gobernabilidad en el municipio de Guadalupe Victoria se abrió la “caja de pandora” motivado 
por el ambiente de inseguridad pública propiciada por la actitud omisa de la autoridad. 
El joven comerciante asesinado Ernesto Osorio Cervantes debió ser sepultado el miércoles, pero los familiares 
se resistieron a ello porque ayer debía celebrar su cumpleaños 31, pero los delincuentes lo privaron de ello. 
El hartazgo de la gente terminó en una crisis de gobernabilidad con los actos ocurridos el 4 y 5 de noviembre. 
Habitantes de este municipio empiezan a revelar la existencia del “cobro de piso” a cualquiera que tenga una 

actividad económica, incluida la Iglesia católica que paga la extorsión. 
En este contexto no les extraña la actitud “omisa” de los policías preventivos, jefes policiacos y la propia 
autoridad municipal de cancelar rondines y no aplicar un sistema de seguridad eficiente. 
Lo ocurrido a Osorio Cervantes podría superar la hipótesis de un intento de asalto, se trataría de una ejecución 

por oponerse al “cobro de piso” y haber divulgado en internet un mes atrás la presencia de un vehículo 
“sospechoso”, mismo que fue destruido por una turba. 
Fueron los policías municipales quienes resguardaron a los ocupantes de la camioneta “sospechosa”, dejados 

en libertad horas después. 
http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/Osorio-asalto-ataque-directo_18_186161396.html 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
La quiebra del SOAPAP 
Es una lástima que el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP) esté hundido en 
la desgracia económica y financiera por el manoseo arbitrario que administraciones y gobiernos pasados han 

aplicado a la institución. 
Empero, es aún peor que aquellos regímenes hayan hecho del agua y de su distribución un negocio particular 
millonario. 

Negocio que, por cierto, fue a parar a los bolsillos de políticos, funcionarios públicos, supervisores del SOAPAP, 
de algunos trabajadores y de toda la estructura corrupta que se mantuvo por años enquistada en el organismo. 
Ya mucho se ha hablado y escrito sobre el SOAPAP y el tufo de corrupción que por años ha emergido de las 
entrañas de la institución convertida por los gobiernos priistas en una caja chica político-electoral. 
Cómo olvidar que la presunta defensa del vital líquido en Puebla ha quedado únicamente en el discurso. 
Y cómo no responsabilizar directamente a las administraciones y gobiernos priistas que mantuvieron al SOAPAP 

http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_186161452.html
http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/Osorio-asalto-ataque-directo_18_186161396.html
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en el infortunio sólo por conveniencia propia. 
Es cierto que hoy el Congreso del Estado es el único responsable de la polémica desatada en torno al 
organismo operador de agua en Puebla y a las reformas hechas a las normas que rigen el vital líquido. 
Sin embargo, ¿quién ha hecho algo para frenar el saqueo y lograr el saneamiento en las arcas del SOAPAP? 
Ni siquiera el PRI y sus gobiernos intentaron mejorar sus sistemas de cobro, de operación, de inversión y de 

administración. 
Desde Manuel Bartlett Díaz existe la crisis financiera del SOAPAP. 
Ni Melquiades Morales Flores, ni Mario Marín Torres, ni cualquiera de los ex ediles poblanos que han pasado por 
el ayuntamiento de la ciudad hicieron nunca algo para rescatar al SOAPAP. 
¿Hoy de qué se espanta el PRI? 

En lo personal estoy en total desacuerdo con la posible privatización de la paraestatal y lo que pareciera su 
venta a una empresa particular que llegaría a Puebla a administrar el agua y a hacer su agosto con el pretexto 

del cuidado y conservación del vital líquido. 
Creo que lo más conveniente es que sea el propio gobierno el que se encargue de la operación completa, total 
y directa del SOAPAP. 
Empero, también repruebo que partidos, ciudadanos y/o cualquier otra instancia justifique su inconformidad a 
la inversión privada en el organismo -para tratar de rescatarlo-, cuando los propios poblanos no hemos sido 
capaces de siquiera pagar lo que le debemos. 
Y es que los ciudadanos nos seguimos negando a pagar por el servicio que nos presta el SOAPAP, por el agua 

que consumimos a diario. 
Así como hay casos de corrupción al interior del sistema operador de agua también hay el triple de ejemplos de 
personas que se niegan a cubrir sus deudas con la paraestatal. Y lo peor es que siguen recibiendo el servicio. 
Como en todo, en el SOAPAP también pagan justos por pecadores, toda vez que así como hay morosos 

también hay quien se mantiene al corriente en sus pagos y merece todo el respeto por cumplidor. 
Pero insisto, ¿quién no se ha negado alguna vez a pagar la tarifa del SOAPAP pretextando que es excesiva? 

Nadie puede pronunciarse como el salvador o redentor del SOAPAP cuando por años la crisis y los pasivos del 
organismo han crecido y crecido sin que nadie haya hecho absolutamente algo. 
¿Cuál es el mérito del PRI y su bancada al respecto? 
¿Qué han hecho el PAN, el PRD o cualquier otro partido, en beneficio del SOAPAP? 
Al menos los amparos interpuestos en contra de que sea una empresa particular la que imponga las tarifas por 
los servicios del SOAPAP sensibilizaron al gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, y al Congreso del Estado. 
Fue un acierto eliminar o derogar el artículo 118 de la Ley del Agua para dejar que el Poder Legislativo sea la 

instancia que defina las tarifas y la estructura de los cobros del organismo y no un particular que pudiera 
incurrir en algún abuso. 
Eso sí, el Estado tiene todas las facultades para mantener la rectoría del sistema administrador del agua en 
Puebla, el cual no desaparecerá. 

Insisto, nadie puede decirse el benefactor del SOAPAP cuando nadie en el gobierno hizo algo para tratar de 
rescatarlo. 
Y aún quedan muchas dudas del actuar incongruente de algunos diputados priistas que se proclaman como los 

redentores del SOAPAP, pero que en los hechos no ha sido así. 
Allí está el ejemplo de la duplicidad en la aprobación de las Tablas de Valores Catastrales entre los municipios 
de Puebla y San Andrés Cholula aprobada por la bancada tricolor. 
En aquella ocasión -julio de 2011-, la bancada panista votó a favor de que las colonias ubicadas en la zona 
limítrofe quedaran en Puebla y se unificaran las tablas, mientras que el PRI exigió que se duplicaran en ambos 
municipios y el territorio se convirtiera administrativamente en un desastre. 

El diputado, Lauro Sánchez López, presidente de la Comisión de Hacienda, debió haber enviado un oficio al 
Catastro para aclarar qué colonias le corresponden a cada municipio y no fue así, total nadie se dio cuenta. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2741&-Posdata-L%20-qciybu%20-eyI-SOiPiP 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 

 
¿Diputados poblanos ignorantes, entreguistas o cínicos? 

 Es culpa de la sociedad y de los periodistas lo del SOAPAP 
 Inoperancia política en la Universidad Autónoma de Puebla  

Los diputados de todas las fracciones parlamentarias de Puebla en esta la LVIII Legislatura poblana, una vez 
más quedan en entredicho en cuanto a su capacidad, su responsabilidad y compromiso con la sociedad que los 
eligió y de la que han mostrado les “vale un comino”. 

Es cierto que las leyes son perfectibles, pero no es posible que a menos de dos meses de modificar la Ley de 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2741&-Posdata-L%20-qciybu%20-eyI-SOiPiP
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Agua del Estado hoy le hagan un parche. 
¿Porque lo hicieron? 
¿Por ignorancia o entreguismo? 
¿Por confusión o estupidez? 
¿O son cínicos? 

Ahora resulta que se dieron a la tarea de derogar una parte del articulado en el cual habían autorizado, los 
diputados todos, que el nuevo concesionario del SOAPAP pudiera establecer las tarifas y poder generar créditos 
fiscales para realizar la cobranza por adeudos en el servicio, llegando incluso a embargar los bienes de los 
ciudadanos, porque se generó “una falsa percepción entre los ciudadanos y grupos políticos de 
interés”. 

“Los inteligentes y brillantes diputados” antes de aprobar la Ley de Agua del Estado debieron haberse 
asesorado, consultado, dejarse orientar sobre lo que iban a aprobar, pero cuán “borregos” o “acarreados” 

sólo caminaron derechito como “yunta”, que no junta de gobierno. 
Ahora resulta que la culpa es de los medios de comunicación y de la sociedad “inculta”, “tonta”, “que se 
deja manipular”. 
El diputado local del Partido Verde Elias Abaid Kuri, yerno de Tony Gali dijo:  
“Los legisladores no nos estamos retractando (de lo que aprobaron hace menos de dos meses), 
porque toda ley es perfectible, por lo que ante la mala percepción que erróneamente se había 
generado entre la población se decidió hacer el cambio”. 

¿O sea, que si no hubiera manifestaciones, reclamos, pero sobre el inicio de amparos y la Suprema Corte les 
fuera a dar en la cara hubieran hecho oídos sordos? 
Pero el diputado poblano agregó más lindezas :  
“Como toda ley es perfectible, como todo en su momento se puede revisar, estamos revisando con 

base en la confusión que se generó. No estamos reculando, hubo muchos intereses detrás de las 
confusiones y versiones periodísticas; algunos actores han declarado en contra y hay una confusión 

en la que se ha mal informado a los ciudadanos” 
¿Entonces para qué están los diputados? 
¿Para que fueron electos por los ciudadanos a quienes supuestamente representan? 
¿Cuándo los han tomado en cuenta o preguntado si los afectan? 
¡¡¡NUNCA!!!.. 
¿O sí? 
Y para cerrar con broche de oro el diputado verde, pintado de multicolor, dijo que el SOAPAP no se va a 

privatizar, sólo a concesionar. 
Es como PEMEX que no se venderá, sólo se permitirá inversión nacional y extranjera y que puedan tener 
ganancias. 
“Es la misma gata, nada más que revolcada”, diría mi abuelo. 

INOPERANCIA POLITICA EN LA BUAP 
Muy mal empezó su rectorado José Alfonso Esparza Ortíz. 
Y su equipo más cercano demuestra que no tienen el control de nada y que es inoperante. 

Han enmudecido y no saben cómo resolver el problema de la elección en la facultad de Derecho de la BUAP. 
Y la pregunta es: 
¿Dónde está el Abogado General? 
¿Dónde el Secretario General? 
¿Dónde los operadores y negociadores? 
Lo que si queda claro es que en la máxima casa de estudios se violan los derechos constitucionales y humanos 

de los miembros de la comunidad universitaria. 
Dice un refrán: 
“Lo que mal empieza, mal acaba” 
¿Será el caso de José Alfonso Esparza Ortíz? 
Ya se verá… 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
La crisis de Guadalupe Victoria, por la indolencia del gobierno de RMV 

Más allá de los factores regionales, en términos reales el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas es el principal 
responsable de que se desataran los hechos de violencia del martes en la noche en Guadalupe Victoria –que 
incluyó la quema de la alcaldía, patrullas y la casa del edil– debido a que ha ignorado el desbordado 
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crecimiento delictivo que existe en una amplia zona que va desde Cañada Morelos y Esperanza hasta Ciudad 
Serdán, Tlachichuca y San Salvador El Seco, en donde cada vez es más frecuente ver a grupos armados. 
Tan sólo en Guadalupe Victoria en el último año, de manera inédita, ha habido cuatro manifestaciones de 
habitantes en contra de las autoridades locales en exigencia de que se frenen los robos a comercios y los 
homicidios, así como los asaltos a camiones de mercancías. Y sobre todo que se hiciera algo con la Policía 

Municipal, la cual carece de infraestructura y eficiencia, sin contar una larga lista de abusos cometidos contra la 
población. 
Pese a que han crecido los robos a camiones de carga en el amplio corredor de esa región nororiental del 
estado, la ausencia de las autoridades estatales atendiendo el aumento de la violencia es notorio. 
La última vez que se vio en esa región a un funcionario del gobierno morenovallista fue hace dos años, cuando 

en Ciudad Serdán el entonces titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, encabezó 
una reunión con alcaldes y prometió abatir los índices delictivos, algo que nunca ocurrió. 

En el caso del actual secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas, en la esa región nunca se le ha visto. No 
se sabe cómo habla ni cómo es físicamente, pues nunca ha tenido el interés de estar en una de las regiones 
“calientes” de la entidad. 
Dicha situación plantea que al gobierno de Moreno Valle únicamente le interesa el impacto mediático y no 
solucionar los problemas reales que sufre la población. Cada cierto tiempo la administración morenovallista 
difunde imágenes en dónde se ve al mandatario, con una actitud adusta, encabezando en una moderna sala de 
juntas reuniones con los encargados de la seguridad pública en el estado y la capital. Sin embargo, ese 

supuesto interés que muestran los personajes fotografiados no se ve reflejado en las regiones más conflictivas 
de la entidad, como son los casos de Guadalupe Victoria o en las colindancias con Veracruz. 
El caso de Guadalupe Victoria es singular, ya que es el último municipio, antes de la sierra Nororiental, que 
tiene planicies y es la entrada a una zona de difícil acceso que abarca las comunidades de González Ortega, 

Huaxcaleca, Chichiquila, Rafael García y La Fragua. 
Desde agosto del año pasado los asaltos y los homicidios se han vuelto frecuentes, junto con los abusos 

policiacos; muchos de estos ilícitos han sido cometidos por grupos ajenos a la comunidad, que al parecer 
provienen de Veracruz, están fuertemente armados y operan diversas actividades delioctivas, para lo cual 
utilizan la sierra Nororiental como refugio. 
El alcalde de Guadalupe Victoria, de nombre Felipe Cortés Hernández, es un médico que ganó el cargo al ser 
postulado por el PVEM. Su popularidad hace tres años se debía a que como galeno cobraba baratas las 
consultas y la atención de casos de urgencia en su pequeña clínica. 
Sin embargo su prestigio y elevada popularidad se vinieron abajo desde los primeros meses de gobierno, ya 

que se sigue dedicando a atender sus negocios privados, es ineficiente, no tiene proyecto ni obra pública 
notable, y el tema de la seguridad pública siempre se le ha escapado de las manos. 
Las cuatro veces que hubo manifestaciones contra la inseguridad, en un municipio en que no se acostumbraban 
las marchas públicas hasta hace unos meses, el alcalde recibió a los inconformes, los escuchó, les ofreció 

soluciones y siempre acabó incumpliendo todo lo ofrecido. 
Se llegó al extremo de que, pese a que la inseguridad se volvió un asunto angustiante para la mayoría de la 
gente, la Policía Municipal no siquiera tenía un cuartel adecuado en donde operar. Los agentes solamente 

contaban con un pequeño modulo que era insuficiente e inoperativo. 
Con tales condiciones era previsible que en cualquier momento se desatara un estallido social que derivara en 
una crisis de ingoberabilidad y un aumento de la violencia. Todo eso ya ocurrió. 
Lo relevante de este asunto es que se debe destacar que tal situación no es culpa del alcalde Felipe Cortés, 
pese a su alto grado de irresponsabilidad y frivolidad, sino que el verdadero responsable es el gobierno de 
Rafael Moreno Valle Rosas, que por ser el encargado del aparato de justicia en el estado tenía que detectar la 

crisis de inseguridad pública e ineficacia del ayuntamiento para actuar en consecuencia. 
Pues ante estos hechos es fundamental preguntarse: ¿O para qué sirven los delegados de la Secretaría General 
de Gobierno?, ¿por qué los representantes de las dependencias estatales no reportaron la conflictiva situación 
de la región?, ¿y si hubo reportes oportunos, entonces por qué nadie del gobierno de Moreno Valle Rosas hizo 
algo para evitar el estallido social de Guadalupe Victoria? 

La respuesta a las anteriores preguntas es sencilla: como no luce mediáticamente atender problemas como el 
de Guadalupe Victoria, al parecer nadie en el gobierno morenovallista movió un dedo para evitar la crisis que 

se vive en ese municipio que al día de hoy no tiene alcalde, policías, el palacio municipal está incendiado y 
siguen ocurriendo asaltos en la región. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/07/la-crisis-de-guadalupe-victoria-por-la-indolencia-del-
gobierno-de-rmv/ 

 
(Editorial) 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/07/la-crisis-de-guadalupe-victoria-por-la-indolencia-del-gobierno-de-rmv/
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GUADALUPE VICTORIA: AGRAVIO DOBLE 
Pobladores del municipio de Guadalupe Victoria protestaron ayer con una marcha y una posterior manifestación 
ante el edificio de la sede del ayuntamiento, debido a que, sin aparente investigación o con pesquisas 
sumamente apresuradas, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) detuvo a cinco ciudadanos por su presunta 
participación en los disturbios ocurridos entre la noche del lunes y la madrugada del pasa do martes. 

Por enésima ocasión nos hallamos frente a un caso en el que el gobierno estatal pretende resolver una legítima 
y justificada inconformidad social recurriendo a la judicialización, es decir, al encarcelamiento ipso facto de 
personas, lo que hace temer sobre la  imparcialidad y rigor de las investigaciones ministeriales. 
Hay, además, un abordaje torpe para distender el ambiente crispado en la localidad, pues el enardecimiento 
popular que derivó en la quema del Palacio Municipal, dos locales propiedad del alcalde, amén de cajeros 

automáticos, fue precisamente la ausencia de respuesta por parte de la autoridad local ante el creciente 
número de delitos, la mayoría de muy alta gravedad, como homicidios y secuestros. 

Al día siguiente de los hechos violentos, el enojo de los vecinos lo generó la presencia de la fuerza pública, 
pues en lugar de mostrar una actitud de protección hacia la gente o de evidenciar un trabajo encaminado a dar 
con el o los culpables del asesinato que colmó la paciencia popular, los uniformados se dispusieron a guarecer 
los inmuebles del edil y el recinto oficial siniestrado. 
Así, pues la administración morenovallista no resuelve el problema de inseguridad en Guadalupe Victoria y, en 
cambio, agravia doblemente a los ciudadanos que eran desde antes víctimas de la delincuencia. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/07/guadalupe-victoria-agravio-doble/ 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

+ La vergüenza de los detractores 
+ Tuvieron que reconocer su error en tribuna 
+ Que nadie se equivoque con la BUAP  
Y los cinco diputados de la bancada priísta que en un arrebato de rebeldía se declararon “independientes”, 

tuvieron que regresar al redil como dice el personaje de Chespirito “con la cola entre las patas”, luego de la 
derogación del artículo 118 bis de la Ley del Agua. 
Hay que recordar que los “rebeldes” calificados por sus propios compañeros como grises e intrascendentes en 
la actual legislatura, dieron su primera muestra de insurrectos cuando votaron, esos 5, a favor de la concesión 
de los servicios del agua y a favor de cederle también los derechos de cobro a la empresa que resultara 
ganadora, aún y cuando su compañero Gerardo Mejía siempre se manifestó en contra e incluso el voto de él y 
del resto de sus compañeros, no dieron su aval cuando se aprobaron las reformas, precisamente por las dos 

razones por las cuales se derogó el ya famoso artículo 118 bis: control de tarifas y que las deudas no se 
conviertan en créditos fiscales. 

Ayer, los cinco ilustres priístas no tuvieron más que levantar la mano y agachar la cabeza: Elvia Suárez 
Ramírez, Zenorina González Ortega, Juan Manuel Jiménez García, Felipe Ramón López Campos e Iván Conrado 
Camacho Moreno. 
Precisamente sobre el tema de las lealtades, el diputado electo y con altas posibilidades de convertirse en el 

próximo coordinador de los legisladores priístas de la próxima legislatura, José Chedraui Budib, dijo que no la 
actitud de los que ya se van, es una clara muestra de falta de respeto a quienes los eligieron:  
“No se vale quitarse la camiseta y menos al término de una legislatura, hay que respetar a la gente que te 
eligió, creo que no es correcto cambiarse de camiseta, se vale tener diferencias y puntos de vista, no 
cambiarse la camiseta”, dijo clarito. 
Las muestras de inconformidad contra la inseguridad se van generalizando en algunas regiones del Estado y 
eso se puede volver peligroso, no por el hecho de que los ciudadanos se manifiesten, sino porque la percepción 

de inefectividad de las autoridades para garantizar tranquilidad, es cada vez más cuestionada ante los 
constantes atracos y hasta muertes que están provocando los delincuentes.  
Ayer en San Martín Texmelucan se volvieron a prender los focos rojos, sin embargo ahora fueron los 

tianguistas quienes acusaron extorsiones cada semana por parte de los elementos de tránsito del Estado y 
además pidieron que se suspendan los operativos por parte de la policía estatal.  
No vaya a ser que ya les estén tomando la medida a los responsables de la seguridad pública en el Estado y 
ahora todos cierren carreteras y amenacen con movilizaciones mayores. 

CONFETI… que no se equivoquen quienes pretenden crear fantasmas en torno a la vida interna de la 
BUAP…ayer su rector Alfonso Esparza aseguró que la suspensión de las elecciones en la Facultad de Derecho no 
desestabilizan a la máxima casa de estudios…que la próxima semana estará en Puebla el Presidente de la 
República Enrique Peña Nieto…vendrá a inaugurar el Hospital General de Cholula y claro, aprovechará para 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/07/guadalupe-victoria-agravio-doble/
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comentar algunos asuntos importantes como sus reformas, con el presidente dela CONAGO, el gobernador 
Moreno Valle. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5957 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 

Enrique Peña Nieto estará en Puebla la próxima semana para inaugurar el hospital de Cholula, la noticia la dio el 
gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, en su discurso de la inauguración del Centro de Salud de Servicios 

Ampliados (CESSA). Sería la tercera vez que Peña Nieto visita Puebla. La primera ocasión fue para poner en 
marcha el Foro Ciudadano México Incluyente y la segunda al desfile de la Batalla del 5 de Mayo. 
La Comisión de Derechos Humanos del estado de Puebla reportó un incremento en las recomendaciones para la 
entidad, pues de 24 que se registraron el año pasado, en lo que va de este 2013 ya suman 26. Donde se ha 

tenido mayores observaciones es en los municipios de Puebla (2 recomendaciones), Huauchinango (2 
recomendaciones) y Tlachichuca, además de la Secretaría de Seguridad Pública estatal (con 3), sin embargo la 
mayoría de las recomendaciones han sido atendidas y se ha ordenado reparar el daño provocado a los 
demandantes.  
Es bueno que se hayan atendido las recomendaciones, ahora sólo falta que no haya violaciones a las garantías 
para el próximo número de recomendaciones sea cero. 
Que dicen que siempre que no. Los empresarios de Coparmex y del Consejo de Organismos Empresariales 

(COE) se echaron para atrás a la hora de la verdad, a la hora de presentar amparos contra la reforma 
hacendaria. Hicieron mucho ruido con que iban a promover el recurso, pero a la hora de la hora, sólo el sector 

franquicias los presentará. Más vale hacer mucho aunque se hable poco, deberían pensar en la Coparmex y el 
COE, para que no los tachen de incongruentes o algo más. 
Los dirigentes estatales del PAN y Nueva Alianza deben sentarse a platicar, pues ambos están considerando a 
Rocío Aguilar Nava, diputada local electa en Acatlán, como perfil para que lidere las respectivas bancadas de 
dichos partidos en la próxima legislatura. 

Es confuso quien lleva las de ganar. Rafael Micalco, líder del PAN, tiene como argumento que Rocío Nava es 
militante activa del partido. Sin embargo, el aliancista Gerardo Islas puede pelear que la legisladora electa 
participó como candidata de su partido. Los dirigentes se tienen que sentar a platicar pues como este caso 
podrían presentárseles más por haber ido en coalición. 
Ayer fue el segundo día del foro ciudadano “Bienestar Social y Servicios Públicos” que organiza el presidente 
municipal electo, Antonio Gali. Se trataron temas como la Importancia de la Participación Ciudadana en el 

Desarrollo Municipal y Para Construir una Ciudad con Equidad: Mujeres. 
Dicen que la asistencia a dichos foros ha sido nutrida y que especialistas, académicos, representantes sociales y 

público en general han presentado sus propuestas que serán analizadas y evaluadas para tomar lo mejor de 
ellas e integrarlas en las acciones de gobierno y de política pública en la próxima administración municipal que 
inicia a partir del 15 de febrero de 2014. 
http://www.ngpuebla.com/node/65656#.UnuElnDTwbA 

 

 
 
(Dios en el Poder/Selene Rios Andraca) 
 
Dudas existenciales gabyvarguistas 
Por culpa de un comunicado de prensa del Gobierno morenovallista sobre la ponencia de Gaby Vargas, ahora 

tengo severas y profundas dudas existenciales, que ni Adal Ramones ni Yordi Rosado habían despertado en 
mí. 

Ayer, ante 2 mil personas, la “especialista en superación personal” Gaby Vargas dio una conferencia en el 
Centro de Convenciones llamada:“Soy mujer, soy invencible y estoy exhausta”, gracias a Marta Érika, a la 
Secretaría General de Gobierno, al Congreso del Estado y a no sé quiénes tantos más. 
#WTF 
¿Ser mujer me vuelve invencible? 

¿Ser invencible, cansa? 
¿Si soy invencible entonces por qué diablos estoy exhausta? 
¿Soy invencible a todo menos al cansancio? 
¿Si fuera una mujer vencible no estaría tan cansada? 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5957
http://www.ngpuebla.com/node/65656#.UnuElnDTwbA
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Ay Dios. 
“Está cañón” que como mujer pueda uno con los hijos, el trabajo, el jefe, el cáncer de mama, las tareas, el 
marido, la suegra, la mamá, los tíos, los sobrinos, la mascota, la reforma fiscal, la dislexia de Peña Nieto, 
el robo con violencia, los dolores menstruales, la ignorancia de los diputados, la celulitis, la depilada de 
ceja, la inconveniencia de los leg jeans, la privatización del agua, la incertidumbre del juicio de Colate contra 

Paulina Rubio, el intestino perezoso, el jefe intenso, la amiga zorra, la secretaria rubia que le coquetea 
al marido, la semi des-privatización del agua, la brujería de la vecina envidiosa, el cuidado del color de la 
ropa de la familia, el gimnasio, las amigas, la despensa y todo lo demás, como para que el cansancio nos dé en 
toda la madre.    
Según la best seller, las mujeres pueden contra todo, menos contra el agotamiento.   

Diría Samy: Se cansan, pues, porque cuando uno se cansa, se cansa. 
Por más que leo semejante axioma gabyvarguista— “Soy mujer, soy invencible y estoy exhausta”—, mis 

neuronas no reaccionan y no me preocupo tanto, pues de seguro están exhaustas, como yo, porque soy 
mujer, que si fuera hombre otro gallo cantaría, pero como las neuronas no son neuronos y mis 
cromosomas son XX , soy invencible y puedo contra todo, menos contra el cansancio, ese sí me 
vence… 
Entonces si el agotamiento me derrota, invencible ya no soy. 
Y en ese caso, Gaby Vargas, será muy best seller,  habrá escrito con la eminencia de Yordi Rosado y será la 
heroína de Martha Érika, pero se equivoca. 

Por descarte, ya nomás soy mujer y estoy exhausta. 
Aunque según sus parámetros de autosuperación, uno se cansa de ser invencible y como ya no lo soy, 
ergo, ya no estoy exhausta, ya nomás soy mujer. 
Y en eso sí tiene razón Gaby Vargas. Sin embargo, so pena de verme un poco negativa, debo decir que era 

mujer mucho antes, muchísimo antes de que Gaby Vargas me lo dijera y supongo que lo mismo ocurrió 
con las mujeres que fueron al evento del DIF. 

De acuerdo al mentado comunicado, la mujer vive con “culpas por tener un pie en los cincuentas y otro en 
la actualidad”. 
No sé quién me confunde más, si la “especialista” con su perorata barata o la Dirección de Comunicación 
Social con sus interpretaciones baratas de la perorata barata de G. V. 
Lo más triste es que muchas de las escuchas compraron el #chingado libro de la escritora consentida 
de Televisa. 
#Plop. 

¿Por qué Marta Érika no pensó en un curso de “Aprende Inglés con Disney”, en una clase de Zumba para 
reafirmar los glúteos o en un taller de auto exploración? ¿Por qué la Primera Dama obliga a 2 mil mujeres 
poblanas a escuchar frivolidades y obviedades? 
Gracias por la difusión de la incultura, primera dama, favor que le hace a este país, chingá. 

P.D. Y la Gaby Vargas está tan exhausta, pero taaaaaaaan exhausta que se come los acentos en sus libros. 

 
Miau. 

Vaya heroína de la Primera Dama.  
http://periodicocentral.mx/component/k2/dudas-existenciales-gabyvarguistas 
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